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Евгения КОРОБКОвА

На 84-м году жизни скончалась 
Нина Дорошина, всенародно 
любимая актриса, создавшая 
в фильме «Любовь и голуби» 
один из самых ярких 
женских образов за всю 
историю советского кино.

Кто не знает круглолицую, румяную 
Надюху... Буквально на днях по Фейсбу-
ку ходил уморительный кадр из фильма 
«Любовь и голуби», где к образу Надюхи 
в деревенском наряде приделали подписи 
а-ля журнал Vogue. «На Надежде: тренч из 
габардина с оригинальными пуговицами 
«Берберри» - 145 тысяч рублей, рейтузы 
«Александр Вонг» - 8946, сумка «Биркин»...

«Людк, а Людк, 
глянь,  
чё делается...»
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российские богачи копают 
себе бункеры от бандитоВ  
и трампа

Зарываясь 
под землю, 

хозяева убежищ 
хотят обеспечить 
себе не только 

безопасность, но 
и максимальный 

комфорт.

ЦЕНА дОГОвОРНАЯ

Артем ГНАТЕНКО

Поездка за покупками 
для жителей крайцентра 
часто оказывалась 
нелегальной.

Осенью в Краснодаре рейдом 
прошлись по незаконным марш-
руткам и автобусам. Оказалось, 
что большая часть из них еже-
дневно возила пассажиров в 
Адыгею и обратно.

- В ходе проведения рейда бы-
ли выявлены водители автобусов 
малой вместимости, которые без 
соответствующих документов 
осуществляют перевозку пас-
сажиров по маршрутам № 173, 
405 и 416, - рапортовали в мэрии 
Краснодара.

Нелегалов ловили неодно-
кратно, а некоторые автобусы 
даже забирали на штрафсто-
янку. Закрыты были маршруты 
705 и 707, следовавшие через 
Адыгею.

Между тем, эти направления 
пользовались популярностью, 
но узаконить их было доволь-
но проблематично. Дело в том, 
что маршруты между регионами 
должны вносить в реестр феде-
рального Минтранса.

Эту проблему могло решить со-
глашение между министерства-
ми транспорта Кубани и Адыгеи, 

которое было подписано только 
в апреле. Удивительно, что про-
изошло это только сейчас.

- Соглашение определяет 
организацию регулярных пе-
ревозок пассажиров и багажа 
автотранспортом и городским 
наземным транспортом. Речь 
идет о смежных межрегиональ-
ных маршрутах. Теперь по до-
говору Краснодарский край и 
Адыгея совместно займутся ор-
ганизацией маршрутов, прохо-
дящих между двумя регионами. 
Ранее они согласовывались че-
рез Министерство транспорта 

России, что приводило к ряду 
проблем на местах, - сообщают 
в администрации Краснодар-
ского края.

В ближайшее время появится 
межведомственная комиссия 
по организации перевозок меж-
ду Краснодаром и Адыгеей. Он 
будет определять необходимые 
направления, рассматривать 
заявления на новые маршруты 
или закрывать дублирующие, 
проводить конкурс среди пе-
ревозчиков. Кроме того, она 
определит требования к состо-
янию автобусов.

Комиссия эта начнет работу 
1 июля. С этого времени жители 
Краснодара и Адыгеи могут рас-
считывать на появление новых 
маршрутов.

Кстати, каждый день из Адыгеи 
в Краснодар и обратно приез-
жают порядка 60 тысяч пасса-
жиров, в республике действуют 
54 межрегиональных маршрута.

18.05

газета нашего региона ● кубань

теперь ежедневный номер 
за среду можно купить 
и в магазинах «магнит»!

новые маршруты между краснодаром 
и адыгеей появятся после 1 июля

невеселый молочник
Фермер Олег Сирота - о проблемах 
русских телок
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ЗВЕЗДЫ
Восемь 
секретов 
красоты Энди 
Макдауэлл

ВИДЕО 
Кошка, проехавшая 
на подвеске 
150 км, стала 
звездой соцсетей gl
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тОльКО на сайтЕ kp.ru

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

ДИсКУссИЯ
надо ли вводить 
в школах раздельное 
обучение мальчиков 
и девочек?

Россия
www.kp.ru
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Роман ГОЛОВАНОВ

Он занял свое место на аллее 
правителей России.

В 11-ю годовщину смерти Бориса Ель-
цина на Аллее правителей в центре Москвы 
Российское военно-историческое общество 
(РВИО) установило его бронзовый бюст. Тут 
плечом к плечу уже стоят 42 главы нашего 
государства - от Рюрика до Горбачева. Ужи-
ваются на одной аллее и Николай Второй, 
и Владимир Ленин - последний император 
и первый «вождь пролетариата» располо-
жились друг напротив друга.

23 апреля к ним присоседился и первый 
российский президент. Автор всех бюстов - 
скульптор Зураб Церетели.

На открытие пришли вдова первого Пре-
зидента России Наина Ельцина и министр 
культуры Владимир Мединский.

- Главное, о чем нельзя не сказать, что 
не может отрицать никто, - именно при Бо-
рисе Николаевиче мы получили свободу, 
возможность самостоятельно делать свой 
выбор, определять свою судьбу,  - сказал 
Мединский.

Основная цель Аллеи правителей - позна-

вательная, а не политическая, это место не 
для полемики, а для размышлений.

- Мы хотим, чтобы люди, приходящие туда, 
получали знания о своей истории, глядя 
на образы царей и генсеков,  - поделился 
с «КП» научный директор РВИО Михаил 
Мягков. - Понимаем, что у людей разные 
взгляды на прошлое, разное отношение к 
разным правителям. Поэтому у нас на тер-
ритории аллеи дежурит охрана.

Впрочем, брожение в умах вокруг фигуры 
первого Президента России сохраняется 
до сих пор.

- Из песни слов не выкинешь. Борис Нико-

лаевич вписан в нашу историю и на Аллее 
правителей вместе с остальными государя-
ми стоять должен, - рассказал «Комсомол-
ке» публицист Анатолий Вассерман. - Но 
это, на мой личный взгляд, пока единствен-
ное место, где может находиться памятник 
Ельцину. При всех сложностях 90-х годов, 
считаю, он для страны сделал больше пло-
хого, чем хорошего. Это очень неоднознач-
ный руководитель. Но у нас также спорят 
относительно вклада в развитие страны 
Николая Второго или Ивана Грозного. Ни-
чего с этим не поделаешь. И из истории их 
не вычеркнуть.

Дмитрий СМИРНОВ

Глава Ингушетии 
рассказал президенту 
об обстановке 
в республике.

- По итогам 2017 года у 
нас есть позитивные из-
менения, в том числе по 
снижению безработицы, - 
доложил глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров на встре-
че с Владимиром Путиным. - 
Результаты небольшие, но 
они дальше будут лучше, 
потому что вновь построен-
ные экономически важные 
объекты уже «становятся на 
крыло» и начинают давать 
результаты. Нужно время, 
чтобы они втянулись в цикл 
работы.

Глава республики особо 
отметил хорошие результа-
ты по агропромышленному 

комплексу и социальным 
вопросам.

- Мы на 27% снизили 
двухсменку в школах и 
полностью ликвидиро-
вали трехсменку - заявил 
он. - Детскую смертность 
снизили на 50%. Пери-
натальный центр постро-
ен  за 1,5 года - это 1,5 
тысячи новорожденных  
детей.

Как выяснилось, Ингу-
шетия опережает страну в 
вопросе, который недавно 
обсуждался на совещании 
президента с правитель-
ством.

- Весь общественный 
транспорт республики уже 
работает на газомоторном 
топливе, - сказал Евкуров. - 
Мы специально заказали 
на Нижегородском заводе 
переоборудование автобу-
сов на газомоторное топли-

во. С помощью «Роснефти» 
мы в этом году начинаем 
строительство еще трех но-
вых газовых автозаправок.

- Это очень хорошо, - по-
хвалил Путин.

- Вы как-то мне задавали 
вопрос по собственным до-
ходам республики: многие 
школы и садики построены 
в том числе и за счет соб-

ственных доходов, но у нас 
большие деньги идут на со-
держание этих объектов, - 
попросил помощи глава 
Ингушетии. - Только на 
содержание объектов здра-
воохранения уходит почти 
полтора миллиарда рублей.

- Но вам есть что со-
держать, - согласился  
Путин.

Путин поговорил 
с Евкуровым 
о доходах 
и расходах

Картина дня:

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти» по будням 
с 9.45 (мск) 

на Радио «КП».
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Юнус-Бек Евкуров пришел к президенту не с пустыми руками. Он принес 
фотоальбом построенных в Ингушетии школ, детсадов и перинатального центра. 

Бюст Ельцина 
установили 
в Москве

Бронзовый бюст Бориса Ельцина занял свое место 
по соседству с бюстом Михаила Горбачева. В жизни они были 

«политическими противниками», а в истории встали рядом. 

Дмитрий СМИРНОВ

подписан указ 
о награждении 
высшим званием.

Ежегодно накануне 1 Мая Влади-
мир Путин присуждает пятерым за-
служенным гражданам страны им же 
возрожденное несколько лет назад 
звание Героя Труда. В этом году вы-
сокой награды удостоились и те, кого 
знает вся Россия, и те, чьи имена до сих 
пор были известны лишь узкому кругу.

«За особые трудовые заслуги перед 
государством и народом» Героями Тру-
да в 2018 году стали:

 ✓  художественный руководитель теа-
тра «Ленком» Марк Захаров,

 ✓  гендиректор компании «Туламашза-
вод» Евгений Дронов,

 ✓  главный тренер волейбольного клу-
ба «Уралочка» Николай Карполь,

 ✓  проходчик шахты «Талдинская-
Западная-2» компании «СУЭК-
Кузбасс» Александр Куличенко,

 ✓  профессор Российского националь-
ного исследовательского медуни-
верситета имени Пирогова Галина 
Савельева.

 ✓ По той же уже установившейся тра-
диции звезды героям президент вручит 
лично 1 Мая.

президент 
присвоил  
Героя труда 
Марку Захарову

тЕМ ВРЕМЕнЕМ
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Александра КОЗЛОВА

Правительство 
одобрило 
увеличение 
госпошлин 
за их выдачу.

Водителям и ту-
ристам придется 
раскошелиться на 
получение новых до-
кументов. Правитель-
ство одобрило законо-
проект об увеличении 
пошлины за выдачу 
загранпаспорта ново-
го поколения и води-
тельских прав. Дальше 
законопроект должен 

пройти через Госдуму 
и получить утвержде-
ние президента.

Сейчас госпошлина 
за оформление био-
метрического загран-
паспорта составляет 
3,5 тыс. руб. Теперь 
за паспорт граждан 
старше 14 лет соби-
раются взимать 5 тыс. 
руб. Для детей младше 
14 лет сбор вырастет с 
1,5 тыс. до 2,5 тыс. руб.

Водительские права 

подорожают на тысячу 
рублей - новоиспечен-
ные водители заплатят 
3 тыс. руб. за основной 
документ. Кроме того, 
вырастет пошлина на 
регистрацию транс-
портного средства. В 
настоящий момент 
свидетельство сто-
ит 800 руб., а будет 
1,5 тыс. руб.

В пояснении к за-
конопроекту сказано, 
что повышение цен 
позволит компенси-
ровать затраты бюд-

жета «на создание 
инфраструктуры для 
внедрения докумен-
тов нового поколе-
ния». Вероятно, име-
ется в виду создание 
новых МФЦ - много-
функциональных цен-
тров. Напомним, что 
с февраля у них поя-
вилась услуга «одного 
окна». Теперь можно 
заказывать несколько 
документов одновре-
менно - просто пере-
числить их в одном 
заявлении. 

Ася ХОВАНСКАЯ,  
Аббас ДЖУМА

Тот якобы 
действовал 
с пятью 
подопечными 
и вернулся 
в Россию. 

В деле Скрипаля 
появился первый по-
дозреваемый и даже 
фоторобот. Но такой, 
что лучше бы его не 
показывали, чтобы не 
позориться: с закрыты-
ми черным квадратом 
глазами и полностью 
размытым лицом. Но 
с важной припиской: 
«Подозреваемый убий-
ца Гордон в 80-х го-
дах». Такая точность, 
конечно, призвана 
развеять любые зако-
пошившиеся в вас со-
мнения.

«Ему 54 года, он быв-
ший сотрудник ФСБ. 
Предположительно ис-
пользовал фальшивый 
паспорт на имя Миха-
ила Савицкиса и пару 
других. Детективы по-
лагают, что группа из 

шести человек со-
вершила химиче-
скую атаку на двой-
ного агента Сергея 
Скрипаля и его дочь 
Юлию. Полиция 
опасается, что все 
они уже улетели об-
ратно в Россию и их 
никогда не смогут 
допросить», - пишет 
британское издание 
The Sunday People со 
ссылкой на источники 
в следствии.

Имя Гордона всплы-
ло во время пятичасо-
вого допроса 59-летне-
го перебежчика Бориса 
Карпичкова. Тот сооб-
щил изданию, что их 
пути с Гордоном пере-
секлись в начале 90-х. 
Карпичков служил тог-
да майором в Латвий-
ской ССР.

- Он был очень 
умным, образован-

ным, амбициозным и 
безжалостным. Умел 
расположить к себе и 
быстро входил в до-
верие к незнакомым 
людям, - вспомина-
ет Борис, говоря, что 
его коллега также за-
нимался восточны-
ми единоборствами 
(джиу-джитсу), имел 
юридическое образо-
вание и был в актив-
ном резерве ФСБ для 
выполнения заданий 
за границей.

Скотленд-Ярд ком-
ментировать эту исто-
рию отказался.

О том, как Карпич-
ков, который уехал на 
Запад более 20 лет на-
зад и перед этим успел 
засветиться в сотруд-
ничестве со спецслуж-
бами Латвии, вычис-
лил таинственного 
Гордона, ничего не 
говорится. Зато пере-
бежчик поспешил 
сообщить, что, ока-
зывается, и его «мсти-
тельные чекисты» тра-
вили в 2006 году, но 
тоже неудачно.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Считаю, что покупать бункеры - это идиотизм. Глупо думать, 

что коробка из бетона и стекляшек кого-то спасет. Готовить-
ся нужно по-другому. Нужно начинать со своего внутреннего 
мира, а не тратить деньги на ерунду. 

Алексей МАМОНТОВ, президент Московской 
международной валютной ассоциации:

- Вообще не готовлюсь. На меня большое впечатление 
произвел пример одного моего товарища. Он очень сильно 
опасался за имущество и жизнь, установил какие-то крутые 
охранные системы, сигнализации, супердвери… Только все 
сделал, как умер от острой сердечной недостаточности. 

Андрей ТУМАНОВ, главный редактор газеты 
«Ваши 6 соток», председатель Московского 
союза садоводов:

- У меня под дачей есть погреб. Я его постоянно расширяю. 
Пока для урожая картофеля, банок, соков. Но если его еще 
чуть-чуть увеличить, то уже можно будет и кровать там по-
ставить. Погреб удобен еще тем, что даже в 30-градусные 
морозы там всегда около +4 градусов.

Александр ЗАКАТОВ, директор канцелярии 
Дома Романовых:

- С советских времен дома у меня всегда есть мыло, соль, 
спички, но при этом я понимаю, что в случае войны это вряд 
ли все пригодится. Верю в Бога, и если что-то суждено, то 
случится. А рытье бункеров - глупость, трата ресурсов и денег.

Вадим ДРОБИЗ, гендиректор Центра 
исследований рынков алкоголя:

- Не считаю ситуацию излишне взрывоопасной, она обычная. 
Поэтому никаких оснований для создания запасов керосина, 
соли, сахара, спичек, консервов нет. Но запас алкогольной 
продукции у меня дома всегда большой. Хотя практически не 
пью. Просто чтобы было. На случай ЧП в виде приезда гостей.

Василич, читатель сайта KP.RU:
- Недавно с женой закатали еще 40 банок тушенки. Гораздо 

спокойнее себя чувствуем, когда погреб забит.

Сергей, слушатель Радио «КП» (fm.kp.ru):
- Напряженная ситуация в мире недавно заставила по-

нервничать. Вместе с женой стали изучать подвал дома 
и наконец узнали, где в нашем районе бункер, в котором 
можно пересидеть.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Некоторые богатые россияне строят 
в загородных домах бункеры на случай 
ядерного удара или стихийных бедствий 
(подробнее - на стр. 18 - 19).  
В связи с этим вопрос:

А как вы готовитесь 
к возможным ЧП?

За последние сутки наш сайт посетили  
3 миллиона 201 тысяча человек

в стране и мире

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

 91.0
FM

 91.0
FM

61,77 
+ 44 коп.

75,79 
+ 14 коп.

73,4
- 0,3 %.

Самые горячие новости обсуждаем 
в программе «ПодЗарядка!»  

по будням с 7.05 до 11.05 (мск)  
на Радио «КП».

Вот он, агент-
убийца Гордон. 

Говорите, ничего 
не видно? А вот 

британцам сразу 
все ясно стало.

Отравление Скрипаля 
повесили на безжалостного 
агента ФСБ Гордона

 ■ ГОСУСЛУГИ

Водительские права 
и загранпаспорт подорожают

- Лучше бы они и дальше писа-
ли о гречке. Все это несерьезно. 
Ну опять никаких доказательств - 
только какие-то неназванные 
источники, позывные и шпион, 
которого никто не видел и вряд 
ли увидит, потому что он уже в 
России. Все это выглядит как по-
пытка еще раз привлечь внима-
ние к откровенно провальному 
делу, в котором запутались сами 
британские силовики. Это напо-

минает то, как северокорейские 
перебежчики сообщают Сеулу о 
том, что лидер КНДР скармлива-
ет своих родственников собакам 
и расстреливает их из миномета. 
Это публикуется в желтой прессе, 
откуда потом перетекает в авто-
ритетные западные издания. И 
вот перед нами уже не фейк, 
а информация из The New 
York Times со ссылкой на их 
источники.

 ■ КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Владимир ЛУЦЕНКО, бывший руководитель подразделения 
ФСБ России по борьбе с терроризмом:

Пишите лучше про гречку!

Все подробности 
истории -  
на сайте kp.ru
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ, 
Антон ЧЕЛЫШЕВ

С ТОЛСТОЙ СУМКОЙ  
НА РЕМНЕ

- Николай Радиевич, 
вы приняли руководство 
Почтой России девять 
месяцев назад. Трудно 
было разобраться в та-
ком сложном хозяйстве?

- Хозяйство громад-
ное: 350 тысяч сотруд-
ников, 42 тысячи отде-
лений. Чтобы вникнуть, 
пришлось поездить по 
стране - побывал более 
чем в двадцати регионах, 
общался с сотрудниками 
Почты. Выяснял нако-
пившиеся вопросы и у 
губернаторов, и у обыч-
ных клиентов на почте. 
Специально завел лич-
ный аккаунт в Инстагра-
ме. А начал с того, что 
познакомился с основ-
ными производственны-
ми профессиями...

- Говорят, вы даже поч-
тальоном поработали. С 
толстой сумкой на ремне?

- А как без этого? В 
Твери мы тестируем 
новый формат. Почта-
льонов привозят на ав-
томобилях в микрорай-
он, они высаживаются 
и разносят корреспон-
денцию. Вот и я приехал 
в составе такой бригады. 
Взял сумку на плечо и от-
правился по квартирам. 
Почтальону, конечно, не 
позавидуешь. И дело не в 
том, что сумка тяжелая, 
я к нагрузкам-то привы-
чен. Обнаружилась куча 
мелочей, о которых мы 
даже не задумываемся. 
Подошел к подъезду. А 
попасть в него не могу - 
домофон (в итоге попал, 
см. фото выше. - Ред.). 
Эту проблему сейчас ре-
шаем - договариваемся 
с главами муниципали-
тетов, чтобы нам давали 
универсальные ключи. 
Еще сложность - неко-
торые письма нужно вру-
чать гражданам лично. А 
люди не всегда бывают 
дома. Поработал еще и 
оператором - в москов-
ском отделении на Вар-
шавском шоссе. Когда 
все сам увидишь и опро-
буешь - быстрее пони-
маешь, что можно улуч-
шить в нашей работе.

- И что же?
- Самое важное - это 

качество наших услуг. 
Здесь громадное поле 
для улучшений. Необ-
ходимо внедрять но-
вые информационные 
технологии, правильно 
распределять трудовые 
ресурсы, приводить 
почтовые отделения в 
надлежащий вид. При-
мерно 3000 отделений 
отремонтируем в этом 
году. А новые отделе-
ния мы открываем в но-
вом формате, по самым 
современным стандар-
там. В обязательном по-
рядке - новое оборудо-
вание и мебель, столы 
для заполнения блан-
ков и упаковки отправ-
лений. В отделениях с 
большим наплывом по-
сетителей - терминалы 
управления очередью, 
банкоматы Почта Бан-
ка с функцией выдачи 
и внесения наличных. 
В московском регионе 
открыто уже более 60 та-
ких отделений, а по всей 
стране - около 200.

Обязательно уста-
навливаем в новых от-
делениях пандусы для 
маломобильных групп 
посетителей, есть и та-
блички со шрифтом 
Брайля для слабовидя-
щих.

А ПО МОСКВЕ 
ДОСТАВКА БУДЕТ  
СУТКИ

- Основные упреки в 
адрес почты касаются 
скорости доставки. Нам 
пишут, что посылки из 
Италии до Саратова, на-
пример, доходят за пять 
дней, а из Москвы в тот 
же Саратов - за неделю. 
В чем причина?

- Надо разбираться 
в каждом конкретном 
случае. Одна из наших 
основных задач сейчас - 
развивать логистику. То 
есть создавать для писем 

и посылок наиболее ра-
циональные маршруты, 
чтобы почта проходила 
без задержек. У нас есть 
современные сортиро-
вочные комплексы: во 
«Внуково» - это круп-
нейший в Восточной 
Европе; в аэропорту 
«Казань» - мы торже-
ственно открыли его 
в начале этого года. В 
планах на этот год - за-
пустить вторую очередь 
центра во «Внуково». 
Планируем создание 
аналогичных центров 
и в Хабаровске, Ново-
сибирске, Екатерин-
бурге, Ростове, Санкт-
Петербурге, еще в ряде 
городов-миллионников 
и пятисоттысячников. 
Это сократит время до-
ставки - оно не будет 
превышать 48 часов с то-
го момента, как отправ-
ление попало в логисти-
ческий центр региона, 
где живет получатель 
корреспонденции. По 
Москве доставка будет 
занимать сутки.

Чтобы выстроить та-

кую систему, потре-
буется около двух лет. 
Пока это касается толь-
ко крупных городов. А 
чтобы обеспечить такую 
или хотя бы близкую 
скорость для доставки 
в небольшие и отдален-
ные городки и поселки, 
уйдет еще несколько лет.

Для ускорения до-
ставки также будем раз-
вивать наш автопарк. В 
2017 году мы обновили 
его примерно на 15%. 
Развиваем и автомати-
ческую сортировку - это 
тоже позволяет серьез-

но сокращать сроки до-
ставки.

- Еще одна претензия - 
пропадают посылки.

- Знаете, какой у нас 
процент пропаж? 0,001% 
от общего количества 
всех доставок. А доста-
вили мы в прошлом го-
ду 365 млн. посылок и 
около 2,5 млрд. писем 
и счетов. Конечно, на 
таком большом объеме 
даже этот небольшой 
процент ощущается. Но 
в Японии, например, 
доля пропаж еще мень-
ше. Так что нам есть к 
чему стремиться. Мы 
занимаемся этим во-
просом. Устанавливаем 

дополнительные видео-
камеры, отслеживаем 
все процессы на наших 
сортировочных центрах, 
так, чтобы ни одна опе-
рация, ни один участок, 
где проходит корреспон-
денция, не остался без 
наблюдения. Усилива-
ем собственную службу 
безопасности. Недавнее 
задержание банды похи-
тителей, орудовавшей в 
одном из сортировочных 
центров Москвы, - это 
как раз результат этой 
работы.

ПЕЧКИН ЖДЕТ 
ПРИБАВКИ

- Работники почты 
тоже жалуются - на-
пример, на низкие 
зарплаты...

- Повышать зар-
платы мы можем 
только в пределах 
собственных эко-
номических воз-
можностей. 1 мар-
та повысили на 
5% зарплаты 154 
тысячам работни-
ков. Это сотруд-
ники городских 
отделений, в них 

особенно вырос-
ли объемы посылок, 

а также линейные ра-
ботники почтамтов. Но 
для того чтобы можно 
было повысить зарпла-
ты и остальным, и не на 
5%, а больше, нужно и 
зарабатывать больше. 
Оплата должна зависеть 
от выработки - чтобы у 
работника мотивация 
была. Будем работать в 
этом направлении.

- А молодежь идет к 
вам?

- Идет, и достаточно 
активно. Средний воз-
раст у нас - 43 года. Мно-
гие приходят в начале 
карьеры - операторами, 
почтальонами, специ-
алистами в области IT. 
Мы создали Молодеж-
ный совет. В него входят 
82 представителя из всех 
филиалов Почты Рос-
сии, в том числе и в от-

даленных регионах. Ре-
бята могут донести свои 
идеи напрямую до руко-
водства предприятия и 
внедрять их - это важно. 
У нас есть 10 проектов, 
которые ведет молодеж-
ный совет - это вопро-
сы, связанные с работой 
сортировочных центров, 
с программой стимули-
рования, с концепцией 
«почтальона будущего». 
В середине года органи-
зуем большое собрание 
для анализа этих проек-
тов. Лучшие из них будут 
внедрены на практике.

ПОСТКРОССИНГ 
НАБИРАЕТ СИЛУ

- Традиционная, бу-
мажная почта отмирает?

- Граждане все реже 
пишут друг другу бу-
мажные письма, все 
больше пользуются 
электронными сообще-
ниями, мобильной свя-
зью, скайпом. Но мы 
ежегодно продолжаем 
доставлять около 2,5 
млрд. писем и счетов. 
Это в основном уве-
домления гражданам 
от государственных 
органов - штрафы, из-
вещения, счета за ком-
мунальные услуги. Так 
что объем значитель-
ный.

А еще сейчас набирает 
силу такое движение как 
посткроссинг - движе-
ние по обмену открытка-
ми, в нем участвуют лю-
ди из разных стран мира. 
Россия, кстати, один из 
лидеров по количеству 
посткроссеров. Я тоже 
приобщился к отправ-
ке почтовых карточек, 
лично на 8 Марта под-
писал тысячу открыток 
нашим сотрудницам. В 
Инстаграме они писа-
ли мне свои заявки, и я 
каждой лично написал 
поздравление.

«МЫ И ПРОДУКТЫ 
МОЖЕМ ПРИВЕЗТИ»

- Недавно сообщалось, 
что почта планирует со-

Беседка

Генеральный директор Почты России Николай ПОДГУЗОВ: 

Посылка по региону будет доходить       за 48 часов

Видео 
с Николаем 
Подгузовым - 
на сайте kp.ru
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ПОЧТА - ЭТО...

125 000 
почтальонов

1 млн. 
посылок 
и мелких пакетов 
и 6,5 млн. 
писем 
и счетов 
доставляется 
ежедневно

365 млн. 
посылок 
и мелких 
пакетов 
доставлено 
в 2017 году

6 млн. 
человек 
ежедневно 
посещают 
почтовые 
отделения
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Знакомясь с вверенным ему хозяйством, 
Николай Подгузов лично разносил почту.

Глава ведомства рассказал 
о  борьбе с похитителями 

корреспонденции, 
собственном опыте работы 

почтальоном, а заодно о том, 
как акционирование отразится 

на уровне обслуживания.

 

ВОПРОС - РЕБРОМ
- Будут ли закрываться отделения на селе?
- Деревню не оставим. Мы считаем, что должны оста-

ваться в каждом уголке нашей страны. Там, где рента-
бельность отделений в минусе, наверное, нужно ду-
мать над более качественной и эффективной работой, 
понимать, какие услуги мы можем предложить. Но не 
уходить. У нас 30 тысяч почтовых отделений в сельской 
местности, там работа почтальона очень почетна, даже 
передается по наследству.

- Читатели жалуются, что, когда после работы идут на 
почту, она бывает закрыта. Можно как-то подстроить 
график под работающего человека?

- Я в курсе этой проблемы - сейчас нет единого 
удобного для населения графика работы по-
чтовых отделений по всей стране. График 
необходимо унифицировать, сделать его 
максимально удобным для граждан.
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- У вас же есть собственная авиа-
ция. Оправдывает она себя?

- Конечно. Мы эксплуатируем два са-
молета Ту-204С. Это позволяет комфор-
тнее себя чувствовать, особенно когда 
у авиакомпаний пиковые нагрузки. Они 
больше сконцентрированы на перевоз-
ке пассажиров, а не почты и в высокий 
сезон повышают тарифы. В результате 
мы вынуждены перевозить почтовые от-
правления по более высоким расценкам. 
А у собственной авиации таких перепадов 
нет. Еще выигрыш  - в гибкости графи-
ка, маршрутов. Можем направлять наши 
«тушки» туда, где отсутствует регулярное 
авиасообщение. Так что свои самолеты - 
эффективное решение. Но надо ли рас-
ширять авиапарк - это нужно просчитать.

В Советском Союзе почта и авиация 
хорошо взаимодействовали, мы хотим 
восстановить эту модель. Почтовики всег-

да заранее знали день, час, маршрут 
и сколько почтового груза они смогут 
взять на борт для доставки из точки А 
в точку Б. Если нам удастся добиться 
восстановления такой схемы, то, может 
быть, расширения авиапарка Почты Рос-
сии не потребуется. Если столкнемся со 
сложностями, возможно, придется его 
развивать.

- Включая дроны?
- Да, мы будем продолжать занимать-

ся этим вопросом. Если в Бурятии (где 
произошло падение дрона.  - Ред.) мы 
были приглашены в качестве гостей, то 
теперь самостоятельно проведем допол-
нительные тесты - не менее ста испытаний. 
Потому что доставка почтовых грузов 
беспилотными летательными аппаратами - 
это нужная технология, в ряде удаленных 
регионов без нее не обойтись. Постара-
емся ее качественно внедрить.

трудничать с сетевыми 
супермаркетами. Это как 
будет выглядеть?

- Да, мы заключили 
трехстороннее соглаше-
ние с «Магнитом» и ВТБ. 
Ведь что такое почтовое 
отделение - особенно 
на селе? У нас же из 42 
тысяч отделений около 
2/3 находится в сельской 
местности. На селе по-
чта - зачастую един-
ственный культурный и 
социальный объект.

Мы там и почтовые 
услуги предоставляем, 
и банковские. За два го-
да открыли окна Почта 
Банка в 12,5 тыс. почто-
вых отделений, более 
80% из них расположены 
в небольших городах и 
сельской местности.

Но на селе почтовые 
отделения зачастую вы-
полняют еще и роль ма-
газина, где жители могут 
приобрести необходи-
мые товары. Поэтому 
для сетей мы очень ин-
тересны. А нам интере-
сен их опыт. Определять 
набор товаров ежеднев-
ного спроса, устанавли-
вать цены, скидки, ак-
ции - это лучше знают 
специалисты в области 
торговли. Кроме того, 
торговые сети - это к то-
му же и логистические 
компании с большим 
количеством автотранс-
порта..

- Это вы к тому, что на 
их машине с продуктами 
можно доставлять и вашу 
почту?

- Это я к тому, что 
объединять усилия - 
выгодно. У нас, кстати, 
крупнейшая в России 

курьерская служба до-
ставки на автомобилях, 
она действует в 260 горо-
дах. Наши курьеры могут 
доставлять и продукты 
питания. Мы можем уве-
личить загрузку наших 
маршрутов - и получить 
существенную выгоду. 
Если нам это удастся, по-
лученную прибыль как 
раз и будем направлять 
на увеличение зарплат 
сотрудникам и на со-
держание почтовой сети.

АКЦИОНИРОВАНИЕ -  
ЭТО ВЫГОДНО

- Недавно группа депу-
татов внесла законопро-
ект об акционировании 
Почты России. Отразит-
ся ли это на работе пред-
приятия?

- Да, в лучшую сторо-
ну и на качестве услуг, 
и на перспективах по 
повышению зарплаты. 
Появится возможность 
быстрее принимать 
экономические реше-
ния. Ведь Почта России 
конкурирует в крупных 
городах с американски-
ми, французскими, не-
мецкими доставщиками. 
Они у нас отбирают биз-
нес...

- А что сейчас мешает 
конкурировать, за счет 
чего станет лучше?

- За счет того, что АО - 
более прогрессивная 
форма по сравнению с 
ФГУП, которым мы по-
ка являемся. Как АО мы 
не будем сталкиваться 
с тем, что большое ко-
личество федеральных 
органов исполнитель-
ной власти так или ина-
че принимают участие в 
наших экономических 
решениях. Это уже при-
знанная правительством 
неэффективная форма 
хозяйствования. Фак-
тически Почта России 
осталась единственным 

таким крупных предпри-
ятием, все большие госу-
дарственные компании 
стали акционерными об-
ществами. В АО и вопрос 
инвестиций будет ре-
шаться легче, и привле-
чение заемных средств, 
и вовлечение имущества 
в хозяйственный оборот, 
и более эффективное его 
использование. Так что я 
выступаю за скорейшее 
акционирование нашей 
компании.

- А население сможет 
купить акции?

- Нет, 100% акций бу-
дет принадлежать госу-
дарству. Но уверен, что 
мы предложим гражда-
нам более качественные 
услуги, и это будет для 
них важнее.

«КП»

Генеральный директор Почты России Николай ПОДГУЗОВ: 

Посылка по региону будет доходить       за 48 часов

 ■ ПОДПИСКА

В этом году 
тарифы 
не повысили 
и дали 1,5 млрд. 
на скидки

- Почта России всегда 
была главным каналом 
распространения прес-
сы. Как сейчас обстоят 
дела с подпиской?

- Это очень важный эле-
мент социального сервиса. 
В 2018 году мы решили не 
повышать тарифы, остави-
ли их на уровне прошлого 
года. Примерно на 2,5 тыся-
чи изданий предоставляем 
скидку - от 20 до 25%. Мы 
дружим с газетами и жур-
налами и стараемся макси-
мально гладко проводить 
подписную политику, даже 
неся при этом существен-
ные затраты. За 2017 год 
мы из собственных средств 
выделили около 1,5 млрд. 
рублей на предоставление 
скидок для подписчиков и 
издателей.
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Главное в доставке - 
скорость и сохранность.
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В ближайшее время восприятие ведомства 
населением кардинально изменится.

 ■ НОВШЕСТВО

Авиапочты станет больше

Как 
пользоваться 

электронными 
сервисами 

Почты России -  
на сайте kp.ru
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Александр КОЦ

Правительственные 
силы зачищают 
последний анклав 
боевиков на юге 
столицы.

На крыше жилой высотки 
наблюдатели сирийской ар-
мии пьют чай под навесом. 
Звук пролетающих мимо 
бомбардировщиков прихо-
дит с небольшим запоздани-
ем, поэтому увидеть в небе 
бомбардировщик правитель-
ственных ВВС не успеваешь. 
Есть пара секунд, чтобы вы-
ставить объектив своей каме-
ры в небольшую бойницу и 
нажать на запись. Над пози-
циями боевиков вырастают 
«грибы» разрывов. Звук де-
тонации приходит несколько 
секунд спустя.

Стволы крупнокалиберных 
пулеметов молча уставились 
на первую линию обороны 
боевиков в столичном райо-
не Ярмук. Отхожу от них на 
другую сторону крыши - со-
всем другой вид. Как будто и 
нет боев на соседней улице - 
тротуары утопают в зелени, 
купаясь в теплых солнечных 
лучах. Бурный трафик, дет-
ский хохот… Свист шальной 
пули на излете заставляет ин-
стинктивно прижать голову и 
вернуться на сторону войны.

Ярмук в СМИ часто назы-
вают лагерем палестинских 
беженцев - представляются 
палатки, полевые кухни, спе-
циалисты международных 
миссий с маской сострада-
ния на лице. Наверное, та-
ким этот лагерь был в 1957 
году, когда создавался как 
приют для беженцев. Сегод-
ня это плотная городская за-
стройка с соответствующей 
инфраструктурой. С годами 
Ярмук превратился в один из 
районов Дамаска, находяще-
гося к югу от центра города. 
15 минут на машине от го-
стиницы - и ты уже на войне.

До недавнего времени 
Ярмук между собой делили 
разные группировки, среди 
которых - и недобитки из 
ИГИЛ. Когда был решен во-
прос с Восточной Гутой, бое-
вики на юге столицы пре-
красно понимали, что теперь 
примутся и за них. Большин-
ство вняло аргументам рос-
сийских переговорщиков и 
предпочло выехать на «зе-
леном экспрессе» в сторо-
ну Идлиба. Игиловцам же 
выезжать фактически не-
куда - желающих принять 
к себе этих отморозков нет 
даже среди таких террори-
стических группировок, как 
«Джейш аль-Ислам» или 
«Фронт ан-Нусра». Поэтому 
упираться они будут до кон-
ца. Но на моих глазах сирий-

ская армия метр за метром 
выдавливает игиловцев с их 
позиций.

Короткими перебежками 
двигаюсь за сирийским бой-
цом вдоль земляной насыпи.

- Там передовой край, за 
ним - боевики в районах Хад-
жир Асуад (черный камень - 
араб.) и Ярмук, - размахива-
ет руками в разные стороны 
чумазый танкист. - Сейчас 
мы по нему наносим удары. 
А там у нас танки и военная 
техника. Наносят удары по 
перекрестку.

Поступает команда, эки-
паж забирается в свою маши-
ну, по специально насыпан-
ному бульдозером подъему 
забирается на бруствер, 15 
секунд выцеливает ство-
лом и, дав залп, отъ езжает в 
укрытие. В небе снова звук 
бомбардировщиков. Про-
тискиваю объектив между 
мешков с песком, и на фоне 
руин домов 30-й улицы он 
вдруг выхватывает потре-
панное колесо обозрения, 
горки, качели… За семь лет 
войны здесь выросли дети, 
которые просто не знают о 
существовании таких раз-
влечений. Слева от детско-
го парка, всего метрах в 200 
от противника, обшитый 
металлом бульдозер возво-
дит насыпь. Под ней уже 
семенят штурмовые отря-
ди правительственных сил, 
готовясь к броску. Их при-
крывают несколько БМП, 
без остановки обстреливая 
позиции террористов, засев-
ших в зданиях напротив. Со 
стороны такое наступление 
выглядит не очень впечат-
ляюще, но реальные анти-
террористические операции 
мало чем напоминают ки-
ношный эпос.

Под прикрытием насыпи 
пробираемся на передний 
край, который сейчас обо-
сновался на территории не-
когда роскошного Музея же-
лезных дорог Аль-Хиджаза. 
Сейчас советская зенитная 
самоходка «Шилка» стоит 
рядом с обгоревшим швей-
царским паровозом конца 
позапрошлого века. А танк 
Т-62 - у раритетных пасса-
жирских вагончиков. Вну-
три огромного музея давно 

все выгорело. Под открытым 
небом ржавеют еще десят-
ка полтора старых паровых 
машин… Бойцы штурмовых 
отрядов расположились в 
бывшем здании железно-
дорожного вокзала. Кто-то 
внизу наворачивает шаурму с 
чаем, кто-то наверху пулеме-
тами и автоматами поливает 
террористов, прикрывая наш 
подход.

- Это что за болванка? - 
спрашиваю солдат, указывая 

на готовую к запуску ракету 
явно не заводского произ-
водства. На ней что-то на-
писано по-арабски.

- Она действительно са-
модельная, - подтверждают 
бойцы. - Привод у нее элек-
трический. Будем бить по 
переднему краю боевиков.

- А что на ней написано?
- Имена наших погибших 

парней. Махар Султани, 
Хайдура Махди, Абухади 
Мухаммад, Назар Шиптани 
и ребята из района аль-Асад.

«Это вам за пацанов», - 
мелькнуло в голове.

Операция по освобожде-
нию Ярмука будет продол-
жаться, судя по всему, не 
один день. С наскока взять 
укрепления, которые возво-
дились годами, невозможно. 
Правительственные силы и 
не спешат, освобождая район 
дом за домом, планомерно 
уничтожая недоговороспо-
собные группировки боеви-
ков.

Сирийские войска выбивают ИГИЛ* 
из квартала Ярмук в Дамаске
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Танкисты правительственных сил ведут обстрел боевиков,  
метр за метром освобождая от них сирийскую землю.

Видео операции  
в Ярмуке -  
на сайте kp.ru

*Запрещенная в России терро-
ристическая организация.

 Эдвард ЧЕСНОКОВ

Главный 
международный орган 
признал собственную 
неэффективность.

Невозможность примирения 
России в конфликте с Западом 
отмечена на самом высоком уров-
не. Как сообщил генеральный 
секретарь Организации Объединенных Наций 
(ООН) Антониу Гутерреш в интервью шведскому 
телеканалу SVT, мир подошел к «красной черте» 
вплотную:

- Холодная война вернулась. Но если раньше 
существовали два однородных блока, были меха-
низмы сохранения диалога и контроля, то сейчас 
их нет. Нынешняя ситуация стала опасной и на 
прошлой неделе (во время ракетных ударов США 
и Британии по мифическим «базам сирийского 
химоружия». - Ред.) достигла апогея, но я рад, что 
все успокоилось, - констатировал 68-летний генсек

Впрочем, успокоилось, да не совсем. Главную 
точку противостояния России и Запада - конфликт 
в Сирии - ООН разрешить не в силах, что Гутерреш 
косвенно признал в своем интервью. Возникает 
вопрос: чем же «вторая холодная» отличается от 
предыдущей и к чему она может привести?

- Классическая холодная война стартовала в 
1946 году, после Фултонской речи британского 

премьера Уинстона Черчилля. 
Он заявил, что мир расколол-
ся на две половины: на Западе 
- свобода и демократия, а за 
железным занавесом, в СССР, 
- якобы власть тьмы. Началось 
противостояние двух идеологи-
ческих моделей: в одной - од-
нопартийная система, отказ от 
частной собственности, плано-
вая экономика, в другой - все 

наоборот, - комментирует ректор Государствен-
ного академического университета гумани-
тарных наук Денис Фомин-Нилов. - И если бы 
новая холодная война велась в той же логике, то 
сейчас США, ЕС и даже Россия (которая с 1991 
года тоже стала капиталистической страной) долж-
ны были бы воевать с коммунистическими Китаем, 
КНДР и Кубой. Но все иначе. Нынешняя схватка 
происходит не между общественно-политическими 
формациями, а между конкурентами в глобальной 
экономике и системе ценностей: традиционными 
устоями, которые отстаивает Россия, и западными 
ультралиберальными экспериментами. И эта холод-
ная война не перерастает в горячую лишь потому, 
что есть механизмы сдерживания в виде той же 
ООН. Американцы были бы рады лишить нас права 
вето в Совете Безопасности, но законным путем 
это сделать невозможно. Так что нынешняя холод-
ная война, как и предыдущая, закончится только 
в случае полной капитуляции одной из сторон.

Генсек ООН Антониу ГУТЕРРЕШ:

Холодная война вернулась
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Галина КОПЫЛОВА 

Дети до трех лет на них могут 
прокатиться бесплатно.

Перед началом сезона в Красно-
даре помыли и подремонтировали 
теплоходы «Дон» и «Кубань». Имен-
но они, как впрочем и каждый год, 
будут бороздить имеющиеся водные 
просторы. 

Пассажирские перевозки откры-
лись с 21 апреля - и в будние, и в вы-
ходные дни. Вот только время отправ-
ления и стоимость будут отличаться. 

- Теплоходы «Дон» и «Кубань» 
ежедневно совершают прогулки про-
должительностью один час. Для тех, 
кому часовой прогулки мало, «Ку-
бань» отправляется в двухчасовые или 

пятичасовые 
рейсы. На дли-
тельные прогулки 
желательно бронировать билеты за-
ранее, потому что в хорошую пого-
ду желающих отправиться по реке 
Кубань много, - пояснили «Комсо-
мольской правде» в краевом речном 
пароходстве.

ТеплохоД «Кубань»
Двухпалубное прогулочное судно 

оснащено современным оборудова-
нием, аудиоаппаратурой, системой 
климат-контроля. В нем есть от-
крытая верхняя палуба под навесом 
и крытая нижняя палуба. Если что, 
то на борту находится кафе.

ТеплохоД «Дон»
Этот речной трамвайчик намного 

меньше «Кубани». В него могут поме-
ститься всего 35 человек. Также есть 
две палубы под навесами. На борту 
находится бар, где можно купить ко-
фе, чай, чипсы и разные сладости.

ЦенЫ
Отправиться на речную прогулку на 

теплоходах «Кубань» или «Дон» можно с 
пристани парка Победы. Выходят трам-
вайчики на экскурсии пять раз в день. 

Билет для взрослого на «Кубань» сто-
ит 380 рублей, на «Дон» - 350. А посад-
ка ребенка до 12 лет на обоих теплохо-
дах обойдется в 250 рублей. Для детей 
до трех лет прогулка бесплатна. 

За час теплоход идет до Юбилейного 
микрорайона и возвращается обратно.

КонТаКТЫ 
 Краснодар, ул. Кубанская Набе-

режная, 39, Речной вокзал. 
Дополнительную информацию можно 

узнать по телефонам: 
8 (861) 211-11-46, 211-11-56.

 ■ а В ЭТо ВРеМЯ

На ипподроме открылись конные прогулки
Вероника АЛЕКСАНДРОВА

Здесь можно поднять 
настроение и поправить 
здоровье. 

Конные прогулки - это не просто прият-
ное времяпрепровождение, специалисты 
утверждают, что это еще и панацея от 
многих недугов. 

- Верховая езда помогает при болезнях 
опорно-двигательного аппарата, органов 
чувств - зрения, слуха и других заболе-

ваниях. Также конные прогулки просто 
поднимают настроение, - рассказала «КП» 
инструктор по иппотерапии Нелли Са-
фонова. 

Развлекательные и лечебные экскурсии 
начались в конно-спортивном комплексе 
Краснодарского ипподрома. Сюда можно 
прийти как семьей, так и целой группой, 
например, организовать поездку от школы. 

- Наши гости могут не только увидеть раз-
ные красивые и редкие поро-
ды лошадей, но и узнать их 
особенности, - пояснили «КП» 
детали тура на ипподроме. 

Также специалисты от-
мечают, что у посетите-
лей есть возможность 
угостить животных ла-
комством и покататься 
на них верхом. 

ЦенЫ 
Индивидуальное занятие верховой 

ездой с личным тренером - от 1300 до 
1500 руб. за час в зависимости от дня 
недели. 

Абонемент - от 9600 рублей за 8 ча-
совых занятий или 16 получасовых. Дей-
ствует абонемент три месяца. 

Иппотерапия - 500 рублей за получасо-
вое занятие. Если заранее приобрести 
абонемент на оздоровительные прогул-
ки, то можно сэкономить - выйдет 400 
рублей занятие.

В Краснодаре заработали 
речные трамвайчики

КСТаТИ
Если вы не хо-

тите, чтобы с вами на 

судне находился кто-то 

еще, трамвайчик можно 

взять в аренду. Но в та-

ком случае придется 
раскошелиться.

КонТаКТЫ 
 Краснодар, улица Беговая, 11. 
Дополнительную информацию об 

экскурсионных программах можно по-
лучить на сайте www.khip.ru или по 
телефону 8-918-999-80-84.

Евгения ХИЛЬКО

Жителей города 
смутило слово 
«клёцки».

Стали известны оцен-
ки за Тотальный диктант 
- 2018. Свою отметку уже 
сегодня краснодарцы мо-
гут найти на официальном 
сайте проекта.

Жаль, но свой прошло-
годний рекорд по количе-
ству отличников кубанская 
столица побить не смогла. 
В этот раз всего 32 чело-
века справились на пять 
с текстом Гузели Яхиной. 
Для сравнения - в прошлом 
году отличились 104 кра-
снодарца.

- Количество двоек мы 
никогда не подсчитываем, 
но в целом общий уровень 
грамотности в Краснодаре 
вырос. А это радует. Очень 
мало в этот раз было пун-
ктуационных ошибок, - го-
ворит «Комсомольской 
правде» координатор 
проекта в Краснодаре 
Алена Чавычалова. - 
В руки проверяющим по-
падались работы с пятью 
орфографическими ошиб-
ками, при этом все знаки 

препинания были расстав-
лены верно.

Напомним, в 2017 году 
в Краснодаре проверяли 
свою грамотность более 
1300 человек. В 2018-м 
был поставлен рекорд. 
В  первые сутки зареги-
стрировались 580 человек 
- треть от общего количе-
ства мест!

- Стоит отметить, что эта 
цифра в два раза больше, 
чем в прошлом году, - со-
общили «Комсомолке» ор-
ганизаторы акции. - Всего 
в Краснодаре зарегистри-
ровались 1582 участника.

Всех отличников ждут 
подарки, среди кото-
рых книги Гузели 
Яхиной. Если 
вы получи-
ли пятерку, 
обязательно 

свяжитесь с организато-
рами. Для этого напиши-
те сообщение на номер 
8-929-85-099-85 с 
данными: Ф. И. О. (как в 
бланке), кодовое слово, 
«у меня пятерка» и ваши 
настоящие Ф. И. О. для 
подписания сертификата 
отличника.

Награждение отлич-
ников пройдет 27 апре-
ля в 19:00.

 ■ уСпехИ

Итоги Тотального диктанта - 2018: 

В крайцентре насчитали 32 отличника

на ЗаМеТКу
Среди частых орфографических ошибок - написание 

одной или двух «н» в причастиях. Так, в словосочета-
нии «струганый забор» пишется одна буква «н», так 
как нет зависимого слова и приставки. Но многие 
краснодарцы решили, что там удвоенная «н».

Ошибались и в слитном-раздельном написании наре-
чия с предлогом. Например, «времени было в обрез».

Но больше всего экзаменуемых смутило слово 
«клёцки» - его написали через «тс».
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Сергей ПЕТРОВ

Читатели «Комсомолки» 
проголосуют 
за медицинские 
учреждения, 
заслужившие 
доверие пациентов и 
признание коллег. 

Кому доверить главную 
ценность - здоровье свое и 
близких? «Комсомолка» в 
очередной раз призывает жи-
телей Краснодарского края 
ответить на этот важнейший 
вопрос. Из сотен клиник 
взрослых и детских нужно вы-
брать ту, в которой вы обре-
ли спасение. Народный кон-
курс «Клиника года - 2018» 
призван определить лучшее 
медицинское учреждение. 
Ждем ваших заявок!

 ■ аКЦия «КП»

Р
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На нашем сайте в специаль-
ном разделе «Клиника года - 
2018» каждый сможет выбрать 
лучшее медицинское учрежде-
ние, представленное в одной или 
нескольких номинациях. Отдать 
свои голоса можно с 27 апреля 
по 15 ноября 2018 года. Ито-
ги народного голосования мы 
подведем 25 ноября 2018 года. 
Точную дату торжества, когда 
будут чествоваться победители, 
мы объявим позже. А вот голосо-
вать можно каждый день!

Кстати, свои пожелания и 
голоса за ту или иную клини-
ку можете присылать в виде 

письма в свободной форме на 
электронную почту reklama.
krasnodar@phkp.ru. Все голоса 
наших пользователей мы учтем 
при итоговом подсчете в ноябре 
2018 года.

Выдвинуть клинику на голосо-
вание могут и сами пациенты, и 
медицинское учреждение. Для 
этого необходимо отправить 
заявку в свободной форме на 
электронную почту reklama.
krasnodar@phkp.ru 

В письме укажите название 
учреждения-участника и номи-
нацию, в которой вы хотите его 
представить. Заявки принима-

ются до 27 апреля 2018 года 
включительно.

Во время всего проекта «Кли-
ника года - 2018» на страни-
це проекта «Комсомольская 
правда» - Кубань» познакомит 
жителей Краснодара с участ-
никами конкурса. 

Вы узнаете о самых по-
следних достижениях в 
области медицины, полу-
чите полезные советы от 
ведущих докторов краевой 
столицы и сможете даже по-
благодарить любимого доктора 
на сайте kp.ru. 

Кубанцы выберут лучшую клинику региона

2018

Как пройдет 
конкурс?

На отремонтированном 
Тургеневском мосту опять 
пробки. Теперь из-за ям
Евгения ХИЛЬКО

Спустя три месяца 
после масштабной 
реконструкции там 
снова ремонт.

- Планировали за-
вершить все работы и 
открыть Тургеневский 
мост для движения 
1 февраля, но успели 
раньше - 31 января, - ра-
портовали влас-
ти города еще три 
месяца назад.

Н а п о м н и м , 
сразу после Но-
вого года на пу-
тепроводе на-
чался ремонт 
деформационных 
швов. Специали-
сты перекрывали 
по очереди каждое 
направление - сна-
чала по левой поло-
се, ведущей из Адыгеи, 
а потом начали чинить 
другую половину. 

Как результат, в том 
районе сразу же появи-
лись заторы. И если в 
праздничные дни было 
еще терпимо, то с на-
чалом будней водители 
тратили времени в два 
раза больше, нежели 
обычно, чтобы доехать 
на работу. И вот у них 
дежавю. С самого утра 
краснодарцы застряли 
в жутких пробках. На 
ряде магистралей был 
необычно плотный тра-
фик, нехарактерный для 
этого времени.  

- Тургеневское шоссе 
в сторону центра - 6 бал-
лов, что на два балла вы-
ше обычного, - подтвер-
ждает ощущение сервис 
«Яндекс-пробки». 

А причиной стали… 
ямы, которые появи-
лись после свежего ре-
монта.

- Как только заехал на 
мост, заметил, что на до-
роге сняты небольшие 
участки асфальта, при-
чем как с одной сторо-
ны, так и с другой. А по 
середине моста, между 
полосами, пролегла ог-
ромная трещина. Длина 
ее пару сотен метров, - 
рассказывает «Комсо-

мольской правде» 
краснодарец Денис 
Васильев. - В общем, 
на такой дороге силь-
но не разгонишься. 

Как удалось узнать 
«КП», потерпеть не-
удобства водителям 
придется два-три 
дня - на мосту на-

чался ямочный ре-
монт.

- Дело в том, что в 
январе был отдельный 
контракт - рабочие за-
менили только четыре 
деформационных шва. 
Сейчас же в рамках 
содержания улично-
дорожной сети города 
там начался текущий 
ремонт самого покры-
тия. Это разные рабо-
ты, поэтому проводятся 
в разное время, - сооб-
щает «Комсомольской 
правде» заместитель ди-
ректора «Единой служ-
бы заказчика» Андрей 
Каначев. - Мост закры-
вать не будут, ремонт 
проводят ночью.

Смотрите 
видео 
на сайте kp.ru
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На дороге сняты 
участки асфальта, 

а по середине 
виадука - щель.

 ■ Среда обитания

реновации в Краснодаре не будет
Егор КАЗАКОВ

Местному 
строительному 
бизнесу это 
неинтересно. 

На днях глава Мин-
строя Михаил Мень 
заявил, что опыт москов-
ской программы ренова-
ции можно распространить 
на другие города-миллион-
ники. Речь шла о Санкт-Пе-
тербурге и Екатеринбурге. 
В числе вероятных канди-
датов обозначены Ново-
сибирск, Ростов, Сочи и 
Краснодар.

Когда речь заходит о ре-
новации, то есть о сносе 
старых домов и строитель-

стве на их месте новых, в 
Краснодаре на ум сразу 
приходит исторический 
центр. И кто-то определен-
но хочет видеть в краевой 
столице сплошь и рядом 
новые стильные дома, а 
не старые и покосивши-
еся домишки с пристро-
енными (да и то не везде) 
удобствами.

Однако на практике, как 
считают власти, реновация 
в Краснодаре нецелесоо-
бразна. Еще в конце 2017 
года губернатор Кубани 
Вениамин Кондратьев 
сказал, что строительному 
бизнесу края эта програм-
ма неинтересна, а бюдже-
ту не под силу. 

Затем аналогичное мне-

ние высказал и градона-
чальник краевой столицы.

- Основная задача - рас-
селение ветхого и ава-
рийного фонда, а это, на-
пример, так называемые 
«стодворки». Это неболь-
шие внутриквартальные 
участки на 10-20 квартир, 
которые помещаются на 
10 сотках, - рассказывает 
мэр Краснодара Евге-
ний Первышов. - Строить 
на этой земле невыгодно 
с точки зрения инвести-
ций. Да и высотки в исто-
рическом центре - это не 
то развитие, что нужно 
Краснодару.

Глава города также до-
бавил, что в случае сноса 
этих домов лучше разби-

вать на том месте 
скверы и парки.

Если же говорить 
о том, что город все 
же включат в про-
грамму, то любопыт-
но, что же по этой 
программе в Красно-
даре могут изменить, 
а также насколько 
такое решение будет 
рациональным.

ЗВоноК По ПоВодУ 
Главному архитектору Краснодара с 1990 по 1996 года Федору Ми-

рошникову.
- Если реновацию запустят в нашем городе, то вероятно, под программу по-

падут Черемушки и Гидрострой, как наиболее старые районы, - рассказывает 
«Комсомольской правде» Мирошников. - А вот в реновацию исторического цен-
тра я не верю. Дело в том, что программа предполагает жилье и расселение в 
него людей. А на старом центре Краснодара завязано много чего. Тут, в первую 
очередь, памятники архитектуры. Поэтому, если этот район города и будут как-
то перестраивать, то по другой программе. К тому же реновация идет вместе с 
уплотнением застройки.

Федор Мирошников также считает, что в реновации в Краснодаре нет особого 
смысла. В качестве примера он приводит Германию, где старые дома утеплили, 
поставили новые окна, обновили инженерное оснащение и все. Дома стоят уве-
ренно, люди не жалуются, рассказывает архитектор.

Дома крайцентра сносить рано.
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Дмитрий ТУРЧЕНКО

Заработок вырос 
не у всех народных 
избранников.

Весной чиновники 
традиционно публикуют 
сведения о своих дохо-
дах и имуществе. Не для 
всех эта процедура при-
ятна, ведь данные эти 
тут же становятся до-
стоянием общественно-
сти. Но закон есть закон. 
«Комсомолка» загляну-
ла в ведомости депутатов 
Госдумы, представляю-
щих Адыгею и Кубань. 
Хочется верить, что за-
конотворцам скрывать 
от избирателей нечего.

Больше всех кубанских 
депутатов в 2017 году зара-
ботал Константин Зату-
лин (1), избранный по Со-
чинскому округу. Он почти 
удвоил доходы с 4,2 милли-
она рублей до 8,1 миллиона 
рублей. Ему принадлежит 
три земельных участка, две 
квартиры (109 и 94 ква-
дратных метра), творческая 
мастерская и «Ауди А8». 
Его супруга отчиталась о 
доходе в 212 тысяч руб лей 
и наличии участка для стро-
ительства дома площадью 
1500 квадратных метров.

Член комитета ГД по тру-
ду, социальной политике и 
делам ветеранов Светлана 
Бессараб (2) заработала 
в прошлом году 4,6 милли-
она рублей. Это почти на 
два миллиона больше, чем 
в прошлом году.

В собственности у нее 
есть квартира площадью 
101 квадратный метр, по-
ловина земельного участка 
под застройку и промыш-
ленного резервуара для 
воды. 

Супруг Светланы за весь 
2017 год получил всего 
4 рубля и 51 копейку, что 
на 460 тысяч меньше, чем 
годом ранее. Это не мешает 
ему владеть кроссовером 
Hyundai Tucson, автоприце-
пом и двумя парусниками. 
Проживают супруги в слу-

жебной квартире площадью 
87,5 квадратного метра. 
Но у мужа есть жилой дом 
площадью 239 квадратов 
и участок 992 квадратных 
метра.

Наталья Боева (3) за-
работала 5,6 миллиона 
рублей, а ее супруг 337 
тысяч. Член комитета по 
аграрным вопросам не 
имеет недвижимости и ав-
томобилей, зато за мужем 
числится два жилых дома 
и два земельных участка и 
авто Hyundai Tucson.

Триумфатор Игр в Сочи 
Алексей Воевода (4) по 
сравнению с 2016 годом 
стал меньше зарабатывать 
почти на 2 миллиона рублей. 
Он задекларировал 5,6 мил-
лиона годового дохода. В 
собственности у него пять 
шестых долей участка для 
строительства в 284 ква-
дратных метра и недостро-
енного объекта, нежилое 
помещение и хозяйствен-
ный блок. В аренде у спор-
тсмена-депутата 10 тысяч 
квадратных метров земли 
«для размещения объектов 
рекреационного и лечебно-
оздоровительного назначе-
ния». В автопарке у Алексея 
Воеводы два «Мерседеса» 
и «Ниссан».

«Единоросс» Иван Дем-
ченко (5) заработал в 
прошлом году пять миллио-
нов рублей. Это вдвое мень-
ше, чем годом ранее. Как и 

прежде, у него в собствен-
ности 12 различных участ-
ков, рыболовецкий стан, 
конеферма и катер Finsport.

А вот экс-мэр Краснодара 
увеличил свои доходы. Если 
в 2016-м Владимир Евла-
нов (6) заработал 3,5 мил-
лиона рублей, то в нынеш-
ней декларации почти 5,7 
миллиона. Его супруга зара-
ботала 221 тысячу рублей, 
ей принадлежит квартира 
в 200 квадратных метров. 
У депутата из имущества в 
собственности только не-
большой гараж. Помимо 
жилья, положенного депу-
татам на срок полномочий, 
в пользовании у супругов 
еще одна квартира площа-
дью 351 квадратный метр.

Алексей Езубов (7), 
избранный от Тихорецкого 
округа, заработал 5 милли-
онов рублей, а его супруга 
вдвое больше. В собствен-
ности у депутата три жилых 
дома, три машиноместа, 
два земельных участка и 
квартира. У жены народ-
ного избранника - четыре 
дома, три квартиры, два 
здания общежитий с при-

стройками, пять земель-
ных участков. На двоих у 
супругов в автопарке три 
«Лексуса», «Мерседес» и 
«Ниссан».

Зампред комитета по 
контролю и регламенту 
Наталья Костенко (8) 
заработала примерно 7,1 
миллиона рублей, годом 
ранее доход депутата со-
ставил всего 2,7 миллиона 
рублей. В остальном ее де-
кларация пуста - нет ни до-
мов, ни машин, только две 
квартиры в пользовании.

Доходы зампреда коми-
тета по физической культу-
ре, спорту, туризму и делам 
молодежи Сергея Криво-
носова (9) сократились де-
сятикратно. Теперь в его 
декларации всего 4,4 мил-
лиона рублей, в списке иму-
щества осталась квартира 
на 250 квадратных метров 
и два «Мерседеса».

Александр Ремезков 
(10), хоть и избирался от 
Курганской и Тюменской 
областей, поддерживает 
связь с избирателями Ку-
бани. По крайней мере, об 

этом говорит официальный 
сайт Госдумы. В прошлом 
году «справедливоросс» за-
работал 78 миллионов руб-
лей. В пользовании у него 
два участка - это 114 гекта-
ров сельхозугодий. Депутат 
владеет катером BAYLINER 
и прицепом для него.

Чемпион мира по боксу, а 
ныне член комитета по фи-
зической культуре, спорту, 
туризму и делам молодежи 
Дмитрий Пирог (11) ока-
зался весьма скромен. Его 
доход - около 4 миллионов 
рублей, годом ранее депу-
тат заработал всего 147 
тысяч. Он владеет двумя 
квартирами (106 и 70 ква-
дратных метров), а также 
участком для застройки в 
500 квадратных метров. 
Кроме того, Дмитрий Пирог 
имеет автомобиль Audi A8. 
Супруга спортсмена сдала 
нулевую декларацию.

Представитель КПРФ Ни-
колай Харитонов (12) 
заработал 5,1 миллиона 
рублей. В собственности 
у него две квартиры, дом, 
гараж и участок. В гараже 
стоят две машины - УАЗ и 
«Хонда».

Депутат от ЛДПР Юрий 
Напсо (13) отчитался о 
заработке в 4,6 миллио-
на рублей. Он владеет не-
сколькими жилыми здания-
ми и лодочным ангаром, в 
котором стоит мотолодка 
Princercaft-Vogve. Жена 
Юрия оказалась богаче су-
пруга. Ее доход более 12 
миллионов рублей, а среди 
имущества пять автозапра-
вок, газовотопливные хра-
нилища и нежилые здания.

Брат министра сельского 
хозяйства Алексей Ткачев 
(14) указал доход в 4,4 мил-
лиона рублей, а его жена 

- 9,5 миллиона рублей. В соб-
ственности у депутата жилой 
дом 420 квадратных метров, 
квартира - 102 квадратных 
метра и несколько земель-
ных участков. Машина в се-
мье Ткачевых есть только у 
жены - популярный у семей 
депутатов «Мерседес».

Бывший градоначальник 
Новороссийска Владимир 
Синяговский (15) увели-
чил доход на 2 миллиона 
рублей, в прошлом году он 
составил 5,8 миллиона, а 
вот обеспеченная супруга 
народного избранника ука-
зала заработок 99 миллио-
нов рублей, это на 88 мил-
лионов меньше, чем годом 
ранее. В собственности у 
супругов набор довольно 
стандартный - земельные 
участки, квартиры, дом и 
нежилые помещения. Из 
транспорта Владимир Си-
няговский указал ГАЗ-69, 
катер «Амур» и мотолодку 
с двигателем «Ямаха».

Самый богатый депутат 
Юга Владислав Резник 
(16), избиравшийся от 
Адыгеи, в 2016-м зарабо-
тал 323 миллиона рублей, 
а вот в прошлом году его 
доходы резко сократились 
до 29,7 миллиона рублей. 
Но член фракции «Еди-
ная Россия» по-прежнему 
обладает огромным домом 
в 2765 квадратных метров 
и солидным автопарком. 
В нем нашлось место для 
пяти «Мерседесов», «Май-
баха», «Хаммера», «Тойо-
ты», «Фольксвагена», трех 
УАЗов, «Нивы», раритетного 
401-го «Москвича», вагона-
дома, снегохода, десяти ве-
здеходов, автотопливоза-
правщика, двух тракторов 
и нескольких прицепов.

24.04.2018

Катера, дорогие машины, большие дома и квартиры: 

Кубанские депутаты Госдумы отчитались о доходах
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Екатерина БУГАЙ

21 апреля  
в 27-ю годовщину 
реабилитации 
казачьего народа 
около 7 тысяч взрослых 
казаков и 3 тысячи 
молодых приняли 
участие в праздничном 
параде в Краснодаре. 

Статные, подтянутые, в от-
утюженной форме - в субботу, 
21 апреля, в Краснодар прие-
хали тысячи казаков со всей 
Кубани и Республики Ады-
геи, Карачаево-Черкессии и 
Абхазии. К этому празднику, 
27-й годовщине реабилита-
ции репрессированных на-
родов, каждый казак гото-
вился серьезно. Все должно 
быть в порядке, а главное - 
выправка и опрятный вид. 

В 10 утра, по традиции, в 
храме Александра Невского 
прошел праздничный моле-
бен. Его провел митрополит 
Екатеринодарский и Кубан-
ский Исидор. А в 12 часов 
под звуки барабанщиков 
Новороссийского казачьего 
кадетского корпуса тысячи 
солдат ККВ прошли по ули-
це Красной и выстроились 
на Театральной площади. 
В первых рядах шествовали 
также пешая и конная груп-
пы Почетного караула, па-
радный расчет казаков, при-
нявших участие в юбилейном 
параде Победы на Красной 
площади, артисты Кубанско-
го казачьего хора и расчеты 
исторических отделов и окру-
га войска.

На праздник прибыл губер-
натор Краснодарского края 
Вениамин Кондратьев, пред-
ставители органов власти ре-
гиона и краевой столицы. 

- День реабилитации - это 
новая точка отсчета для 10 ты-
сяч кубанских семей, который 
разделил жизнь на до и после. 

27 лет назад казаки Кубани 
получили право на историче-
ское возрождение, сохранение 
традиций, культуры и уклада 
жизни. Храните и защищайте 
нашу Кубань, - отметил Вени-
амин Кондратьев.

С самым важным днем в 
истории казачества Кубан-
ское казачье войско поздра-
вил атаман ККВ, заместитель 
губернатора Краснодарского 
края Николай Долуда. 

- Судьба казачества никог-
да не была простой. Муже-
ственно проходя через все 
испытания и лишения, по 
первому зову казаки вставали 
на защиту своего Отечества, 
проявляли героизм и предан-
ность своей родине. Казаков 
хотели истребить, стереть с 
лица земли. Судьбу казачест-
ва разделили многие народы. 
Сейчас отношение в корне 
изменилось, и уже ни у кого 

не возникает сомнений, что 
казачество - это коренной 
народ Кубани, от стабиль-
ности и благополучия кото-
рого зависит процветание и 
развитие нашего региона, - 
отметил Николай Долуда.

Вехи истоРии
История кубанского каза-

чества началась 225 лет на-
зад с переселения на Кубань 
первых черноморских каза-
ков. А нынешнее коренное 
население Краснодарского 
края - потомки этого наро-
да. Однако в 20-30-х годах 
XX века казаков подвергли 
гонениям и репрессиям. 
Целые станицы выселяли, 
а жителей расстреливали. 
Эти трагические события 

унесли жизни более двух 
миллионов человек. 

Уже в 1991 году 26 апреля ка-
зачество восстановили в пра-
вах. А через четыре года был 
принят закон «О реабилитации 
кубанского казачества». В 1994 
году открыли первые казачьи 
классы и единственный к то-
му времени казачий кадетский 
корпус. Сейчас казачий класс 
есть в каждой кубанской шко-
ле. В 2017 году 85 тысяч учени-
ков объединились под единым 
флагом «Союза казачьей мо-
лодежи Кубани». В эту обще-
ственную организацию сейчас 
входят более 4,5 тысячи каза-
чьих классов, 35 школ, 7 кадет-
ских корпусов. 

- Мы воспитываем в них лю-
бовь к Отечеству, труду, почи-
танию старших, долгу и ответ-
ственности, - отметил атаман 
ККВ Николай Долуда. 

ЛеВой, ЛеВой!  
Раз, дВа, тРи!

В параде прошагали пред-
ставители всех девяти отделов 
ККВ. Вместе со взрослыми 
маршировали представители 
молодого поколения. Участни-
ки общественной организации 
«Союз казачьей молодежи» по-
ка не могут служить наравне со 
старшими, но уже с гордостью 
носят красивую форму и гор-
дятся своим статусом. Ученики 
школы №8 Краснодара поде-
лились своими эмоциями от 
праздника.

- Когда участвую в подоб-
ных мероприятиях, чувствую 
гордость за Кубань, за свою 
родную землю, - рассказывает 
атаман 9-го класса Давид Буд-
ницкий. 

Среди бравой молодежи не 
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Бравые казаки прошагали по Театральной 

Девушки в ККВ пока вступить не могут, но маршируют не хуже парней.

И стар, и млад - на парад!

В духе тРадиций пРедКоВ
Школа № 25 Новороссийска стала казачьей в 2009 году и уже три 

года подряд становится лучшей в стране. В ней учатся 265 учеников, 
и все они состоят в казачьем движении и воспитываются в духе куль-
туры и традиций наших предков. 

- Для нас большая честь участвовать в этом параде. Ученики нашей 
школы хорошо знают историю и чтят память о невинно убитых казаках. 
Сегодня такой большой праздник, и мы все можем радоваться, что 
казачество восстановлено в правах, - рассказывает директор школы 
№ 25 Ольга Кумпан. - В этом году мы в третий раз вошли в десятку 
лучших казачьих школ России по введению учебных дисциплин в 
учебно-образовательный процесс, за организацию системы работы. 
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только мальчики. Хоть всту-
пить в Кубанское казачье 
войско девушки не могут, но 
чеканить шаг наравне с ребя-
тами - с удовольствием. В этом 
году, например, студентки со-
циально-педагогического кол-
леджа станицы Ленинградской 
возглавили на параде Ейский 
отдел. Они уже не первый год 
участвуют в параде. 

- В этом году нам доверили 
вести Ейский отдел. В прош-
лом параде мы стояли в конце 
группы. Сегодня нам выпала 
большая честь, поэтому очень 
волнуемся, - рассказывает сту-
дентка третьего курса социаль-
но-педагогического колледжа 
станицы Ленинградской Свет-
лана Калинина. 

Ее одногруппницы дружно 
подтверждают это. Девчон-
ки считают, что носить фор-

му почетно, и очень гордятся, 
что могут достойно представить 
свое учебное учреждение перед 
таким большим количеством 
человек. 

В 2015 году в колледже была 
набрана первая группа казачьей 
направленности. Сейчас их уже 
три. Девушки имеют и военную 
подготовку, ежегодно выезжа-
ют на сборы. Четыре воспитан-
ницы отмечены специальным 
знаком «За казачью волю». К 
торжественному событию в 
Краснодаре девушки готови-
лись больше месяца, каждый 
день чеканя шаг во дворе. 

- В следующем году наберем 
еще 25 человек, и будет уже ка-
зачья сотня, - делится классный 
руководитель первой группы 
Олег Фирса. - В нашем кол-
ледже около 200 человек входит 
в «Союз казачьей молодежи».

Статные  
и Сильные 
воины 

Пока ребята 
волновались перед 
парадом, статные 
казаки с удовольст-
вием рассказывали о 
своей жизни и дости-
жениях.

- В казачьем обществе со-
стою с 13 лет. Для меня парад 
- это один из знаменательных 
моментов жизни, так как он 
связан с реабилитацией каза-
чества. В Майкопском отде-
ле занимаюсь спортивно-па-
триотической деятельностью. 
Сейчас у нас около двух тысяч 
казаков служит, - делится подъ-
есаул Алексей Андросов.

Алексей не любит хвастать-
ся, даже не все награды надел. 
Скромно выполняет свою за-

дачу по воспитанию молодежи. 
Однако он был в рядах тех, кто 
принимал участие в событиях 
в Крыму.

По словам Николая Долу-
ды, тогда, в 2014 году, тыся-
чи казаков переправились на 
полуостров, чтобы защитить 
жителей Крыма от вооружен-
ных бандеровцев, а еще 8000 
были готовы по приказу пере-
правиться через Керченский 

пролив и прийти на помощь 
своим братьям. Мы гордим-
ся, что кубанские казаки в 
полной мере приняли учас-

тие в возвращении Крыма в 
родную гавань.
Среди участников парада был 

Виктор Мельников, в прош-
лом атаман Белореченского 
районного казачьего общест-
ва. Сейчас он тоже работает с 
казачатами.

- До августа 2017 года был 
атаманом, но сейчас веду дру-
гую работу по воспитанию 
патриотизма у молодежи, учу 
традициям, культуре и быту 
казаков, - делится он. 

В казачьем обществе Виктор 
Мельников с 1999 года. При-
нимал участие в ликвидации 
последствий наводнения в 
Крымске.
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площади стройными рядами

 ■ СКаЗано!

«Все эти события показали, что ка-
зачество - реальная сила. Почти 80% 
жителей поддерживают деятельность 
ККВ. Этот авторитет был заработан 
большим трудом, и мы не должны его 
терять. Потенциал казаков огромен, 

и мы хотим принести нашей стране 
больше пользы».

(Николай ДОЛУДА,  
атаман ККВ.)

 
иСКуССтво  

владения шашКой

- Я родился казаком, - расска-

зывает хорунжий Владимир Груздев из 

станицы Калниболотской Новопокровского 

района. - У нас в станице есть казачий класс, я 

преподаю ребятам фехтование, шашкой учу ра-

ботать. Причем любят это искусство как мальчики, 

так и девочки. У меня есть три воспитанницы из 

четвертого класса, они очень многого достигли. 

С шашками даже танцевать умеют. 

Совсем скоро в Ростовской области прой-

дут соревнования, где юные казачата 

покажут и то, как умело они обра-

щаются с оружием настоя-

щих мужчин. 
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Партнеры наметили 
планы по развитию 
отношений в области 
промышленности, 
туризма, сельского 
хозяйства и медицины.

Это второй визит посла Ита-
лии в России Паскуале Террач-
чиано на юг нашей страны. 
В рамках бизнес-миссии он 
уже посетил Татарстан. Вме-
сте с ним в столицу Адыгеи - 
Майкоп - прибыли почетный 
генеральный консул Италии 
по ЮФО и СКФО Пьерпаоло 
Лодиджиани и представители 
бизнеса, которые готовы инве-
стировать в экономику Адыгеи 
уже сейчас. 

На пленарном заседании 
глава Адыгеи Мурат Кумпи-
лов и посол Италии Паскуале 
Терраччиано обсудили пер-
спективы и направления со-
трудничества республик на 
ближайшие годы. 

Открывая встречу, Мурат 
Кумпилов отметил, что Ады-
гею и Италию связывают исто-
рические корни, уходящие в 
глубь веков.

- В период средневековья 
на Азово-Черноморском по-
бережье Кавказа и в Крыму 
возникли десятки итальян-
ских торговых поселений. Дух 
предпринимательства, подтол-
кнувший итальянских купцов к 
открытию новых рынков, тру-
долюбие и открытость адыгов 
позволили нашим предкам 
плодотворно сотрудничать на 
протяжении столетий, - отме-
тил Мурат Кумпилов.

ИнтенСИвное 
СадоводСтво 

К слову, адыгейские садо-
воды применяют итальянские 
технологии в сельском хозяй-
стве уже не первый год. Восемь 
лет назад в республику привез-
ли саженцы яблонь из Италии. 
Благодаря схожим климатиче-
ским условиям с провинцией 
Больцано-Южный Тироль, 
где вырастили деревца, с 2012 
года в республике заложили 
687 гектаров яблоневых садов 
интенсивного типа. Помимо 
«библейского» фрукта, в ре-
спублике растут грецкие орехи, 

фундук и земляника из Италии. 
В планах партнеров заложить в 
Теучежском районе плантации 
средиземноморских голубики, 
малины и салата на капельном 
орошении. 

Итальянская сторона счи-
тает, что существующий опыт 
- это только начало долгих и 
плодотворных отношений и 
дружбы между двумя народами.

- В итальянских инвесторах 
Россия может найти надеж-
ных деловых партнеров. Это 
доказывает опыт работы на-
ших компаний в Адыгее. Мы 
и в дальнейшем будем способ-
ствовать развитию взаимовы-
годных отношений с нашими 
партнерами из вашего региона, 
поощрять поиск новых форм 
сотрудничества, - отметил Па-
скуале Терраччиано.

оПыт ИтальянСкИх 
коллег

Почетный генеральный кон-
сул Италии по ЮФО и СКФО 
Пьерпаоло Лодиджиани счита-
ет, что инвестиционный потен-
циал Адыгеи огромен. За мно-
го лет работы в республике он 
убедился, что адыгейские пар-
тнеры надежны, а их проекты 
прибыльны.

- В подтверждение этому 
наблюдаю крупные сдвиги в 
агропромышленном комплек-
се. Перспективы в этой сфере 

большие. Особенно это каса-
ется консервирования, плодо-
во-овощного производства и 
складирования пищевой про-
дукции, - отметил Пьерпаоло 
Лодиджиани. - Италия также 
может предложить Адыгее свои 
наработки в сфере гостинично-
го бизнеса, туризма и развития 
термальных источников. 

Партнеры из Италии заинте-
ресованы в развитии медицин-
ского туризма, так как имеют 
большой опыт и готовы помочь 
адыгейским друзьям наладить 
это направление.

Другая важная для Италии 
сфера - энергетика. Один из 
крупнейших инвесторов этой 
страны особенно заинтересо-
ван в Республике Адыгея, как 
в месте, где возможно развитие 
возобновляемых источников 
энергии, в том числе основан-
ных на силе ветра. 

БИзнеС-мИССИя 
«ИталИя вСтречает 
кавказ»

В рамках круглых столов 
представители итальянского 
бизнеса продемонстрировали 
свои наработки в трех разных 
секциях. На бирже деловых 
контактов около десяти ита-
льянских компаний презен-
товали свои проекты в сфере 
строительства. Другая секция 
была посвящена развитию тех-

нологий в сельском хозяйстве. 
Еще на одной площадке, по-
священной теме здравоохране-
ния, обсуждались возможности 
сотрудничества двух республик 
в развитии рынка медицинских 
услуг региона. 

- В первую очередь нас инте-
ресует наработанная итальян-
скими коллегами практика 
реабилитации. Если в сфере 
оказания высокотехнологич-
ной медицинской помощи 
Адыгея обеспечена кадрами, 
современным оборудовани-
ем и методиками лечения, то 
система послеоперационно-
го восстановления пациентов 
требует совершенствования, - 
прокомментировал министр 
здравоохранения Адыгеи Рус-
тем Меретуков.

Обмен опытом между пред-
ставителями медицины двух ре-
спублик состоялся как диалог: 
итальянцы рассказали о суще-
ствующих европейских практи-
ках лечения и реабилитации, а 
минздрав Адыгеи представил 
гостям инвестпредложения 
по созданию реабилитацион-
ных центров с использованием 
бальнеологических, природных 
и экологических ресурсов ре-
гиона.

технологИИ  
И СотруднИчеСтво

В бизнес-миссии приняли 
участие и представители трех 
итальянских банков, которые 
готовы финансировать совмест-
ные российско-итальянские 
проекты. По словам Паскуале 
Террачиано, Италия прилагает 
все усилия для того, чтобы Ев-
ропейский банк реконструкции 
и развития возобновил финан-
сирование малого и среднего 
бизнеса в России. Остановку 
этого процесса дипломат счи-
тает большой ошибкой.

Особую роль в ходе встречи 
отвели новым технологиям и 
экологичности строительной 
отрасли. Коллеги из Италии 

познакомили местных пред-
принимателей с новинками 
проектирования, строительства 
и благоустройства.

- Внедрение передовых, эко-
логически безопасных техно-
логий при реализации проек-
тов в области строительства, 
благоустройства и озелене-
ния является для Республики 
Адыгея актуальной задачей, а 
современный подход и исполь-
зование передовых техноло-
гий при реализации проектов 
в этих отраслях носит прио-
ритетный характер, - отметил 
вице-премьер Адыгеи Вячеслав 
Сапиев.

Комментируя итоги бизнес-
миссии, Мурат Кумпилов от-
метил, что из года в год Адыгея 
наращивает свои показатели в 
сельском хозяйстве, промыш-
ленности и социальной сфере. 
Уверенно продвигается к эко-
номическому благополучию и 
занимает лидирующие позиции 
среди субъектов РФ.

- Мы всегда открыты для 
конструктивного диалога и 
сотрудничества. Республи-
канская власть, как и прежде, 
продолжит выполнять одну из 
важных задач - создавать плат-
форму для развития деловых 
контактов, предоставляя льго-
ты надежным инвесторам, раз-
вивая инфраструктуру, снижая 
административные барьеры, - 
подчеркнул глава Республики 
Адыгея Мурат Кумпилов.

Сиеста по-майкопски: 

 ■ ИнтереСно!

Индустриальные 
парки наиболее 
привлекательны 
для инвесторов 

❶ Парк «Кошехабльский» рас-
положился на площади 46,9 гек-
тара. В нем реализованы условия 
для развития бизнес-проектов в 
сферах промышленности, энерге-
тики, транспорта и связи. На его 
территории расположен завод 
«Южгазэнерджи», готовый предо-
ставить скидку на поставку газа 
резидентам парка. 

❷ Индустриальный парк «Теу-
чежский». Его преимущество в 
выгодном расположении. Рядом 
находятся федеральные трассы М-4 
«Дон» и R-251. Недалеко от парка 
- железнодорожная станция, аэро-
порт и порт города Новороссийска. 

❸ Парк «Майкопский» с разви-
той инфраструктурой. 

❹ Туристско-рекреационный 
парк «Джэнэт». В дальнейшем на 
его территории построят гостини-
цы, развлекательные и спортив-
но-оздоровительные комплексы 
с развитой транспортной инфра-
структурой. Правительство Адыгеи 
видит смысл лишь в комплексном 
освоении территории.

Делегация из Итальянской Республики
посетила столицу Адыгеи

Почетных гостей встречали традиционно радушно и тепло.

На пленарном заседании обсудили перспективы 
и направления сотрудничества Адыгеи и Италии.
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Федор ПЕТУНИН

Эксперты советуют 
инвесторам 
присмотреться 
к ценным 
бумагам банка.

УСПЕЙ КУПИТЬ
Ломать голову над 

тем, куда вложить день-
ги, намного приятнее, чем 
размышлять, откуда их во-
обще взять. Но подумать при-
дется крепко, ведь нужно, чтобы 
они приносили доход и надежно со-
хранились. Вариантов масса - от обычных 
банковских вкладов до инвестиций в не-
движимость и произведения искусства.

Но аналитики советуют присмотреться к 
ценным бумагам банка ВТБ. А все потому, 
что он увеличил дивиденды по обыкно-
венным акциям в три раза. Звучит непо-
нятно? Давайте разбираться, все не так 
уж сложно!

16 апреля Наблюдательный совет банка 
ВТБ порекомендовал Общему собранию 
акционеров в три раза увеличить дивиден-
ды по обыкновенным акциям. Это хорошая 
новость для миноритарных акционеров  - 
держателей небольших пакетов ценных 
бумаг банка.

- В этом году мы уравняли доходность 
по всем типам акций, что позволило нам 
значительно увеличить выплаты дивидендов 
по обыкновенным акциям, - сказал заме-

ститель Президента - Председа-
теля правления банка ВТБ 

Герберт Моос.
Всего миноритар-
ные акционеры ВТБ 
получат выплаты на 
17,5  миллиарда 
рублей.

Эксперты уже 
по достоинству 
оценили решение 

руководства.
- Такой шаг говорит 

о высоких стандартах 
корпоративного управле-

ния, росте его качества. Это 
определенно понравится рынку, - считает 
кандидат экономических наук, директор 
аналитического департамента «Альпари» 
Александр Разуваев. - Уравнять доход-
ность позволили хорошие финансовые по-
казатели банка. Так, если посмотреть год к 
году, дивиденды по обыкновенным акциям 
показывают рост в три раза.

Кстати, еще можно успеть купить ак-

ции ВТБ, по которым гарантированы по-
вышенные дивиденды, и получить их уже 
в этом году.

СТАВКА НА СТАБИЛЬНЫЙ РОСТ
- Уравнение дивидендов по всем типам 

акций - знаковое событие, потому что диви-
дендная доходность становится очень при-
влекательной - порядка шести процентов 

без вычета подоходного налога 
для физических лиц, - считает ди-

ректор по инвестициям инвестици-
онной компании «Универ-Капитал» 
Дмитрий Александров.

Эксперты говорят, что, покупая 
сейчас акции госбанка, вы ставите на то, 
что в экономике не будет больших по-
трясений вроде дефолта или кредитного 
сжатия, а будет постепенный устойчивый 
рост. Важный момент  - банк способен, 
скажем так, абсорбировать в себе рост 
инфляции, продолжая давать рост чистой 
прибыли. Простой пример - такая же осо-
бенность у продуктового ретейла. Растут 
расходы магазина, но и он повышает цены 
на продукты, отыгрывая инфляцию. Но 
если покупатели способны затянуть пояса 
потуже и сократить потребление товаров, 
оставляя магазин без выручки, то клиенты 
крупного госбанка так делать не могут. 
Через тот же ВТБ свои платежи прово-
дит огромное количество экономических 
агентов, отказаться от этих операций они 
не могут.

Галина КОВАЛЕНКО, 
Анастасия ЖУКОВА  
(«КП» - Крым») 

Первым заложникам 
удалось вернуться 
домой из украинского 
плена.

Почти месяц моряк Дми-
трий Таразанов и кок Ирина 
Оборина провели в украин-
ском плену - с 25 марта, когда 
пограничники незалежной в 
нейтральных водах Азовского 
моря захватили рыболовец-
кий сейнер «Норд» с десятью 
крымчанами на борту. У них 
забрали российские паспорта 
и удерживали на судне без за-
паса продуктов и с гниющей 
рыбой в трюме. Потом долго 
не давали перейти границу: 
раз за разом за отсутствие 
украинских паспортов и за 
якобы незаконное пересече-
ние украинской границы. На-
конец двоим членам экипажа 
удалось вырваться на волю и 
попасть в родную Керчь.

Вылетали из киевского 
аэропорта «Жуляны» рано 

утром. В руках - загранпа-
спорта, выданные посоль-
ством РФ в Киеве, и билеты 
на рейс Киев - Минск (пря-
мого авиасообщения между 
Россией и Украиной нет). 

- В аэропорту долго доку-
менты наши мурыжили, - 
рассказал «КП» Дмитрий 
Таразанов. - Пограничники 
смотрели наши российские 
паспорта, переговаривались, 
суетились. Один процент 
был, что мы проскочим. Мы 
ехали с мыслью, что придется 
вернуться обратно на Украи-
ну. Просто чудо, что все по-
лучилось и нас выпустили. 

Кока Ирину Оборину встре-
чали дома дочь, мама и брат. 

- Это самый радостный день 
в моей жизни! - улыбается 
керчанка. - Так соскучилась 
по домашним, что даже свое-
го любименького попугайчи-
ка расцеловала! Пока нас на 
сейнере держали, мы зады-
хались от запаха тухлой ры-
бы - пять тонн тюльки гнило в 
трюме. Спасались как могли: 
держали кубрик открытым, 
 вентиляция постоянно рабо-
тала. Но я даже в плену вы-
полняла свои обязанности: 
готовила завтраки, обеды и 
ужины.

- Я очень счастлив вернуть-
ся в Керчь, - добавляет Дми-

трий Таразанов. - Но с удо-
вольствием уступил бы свою 
удачу, будь возможность, дру-
гим нашим товарищам. Тяже-
ло там находиться. Мораль-
но. Мало того что вынуждали 
признать гражданство Украи-
ны, так еще и слежка достала: 
все наши телефоны были на 
прослушке, и в гостиницах за 
нами тоже следили.

Дмитрий добавил, что пе-
режитое не заставит его бро-
сить профессию.

- В море еще пойду, это 
моя работа, буду ловить ры-
бу. Никогда ничего не боялся 
и не боюсь.

Остальные семь членов 
экипажа летели другим рей-
сом чуть позже (на утренний 
уже билетов не было). Хотя 
у моряков были такие же за-
гранпаспорта, как у Тара-
занова и Обориной, их по-
граничники незалежной уже 
не проспали - не выпустили. 
Мало того, рыбакам снова 
выписали штраф за якобы 
незаконную попытку пере-
сечения украинской грани-
цы. Когда экипажу удастся 
вернуться домой, неизвестно. 
Но они держатся молодцом и 
не теряют боевого духа. 

- Мы и раньше дружные бы-
ли, а после всех этих событий 
и вовсе стали как одна семья. 
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Моряк Дмитрий Таразанов и кок «Норда» 
Ирина Оборина на родной земле.

ЗВОНОК НА УКРАИНУ

«Чувствуем 
вашу поддержку!»

- Павел, как самочувствие остального экипажа? - Мы 
дозвонились моряку Павлу Чмыхалову на Украину. 

- На сегодня более-менее. Лекарствами обеспечены. 
Уже не то состояние, что было после высадки нас с рей-
са. У многих тогда давление поднялось, но сейчас все со 
здоровьем в порядке. 

- Не было репрессий со стороны украинских властей по-
сле вашей попытки тоже вылететь в Минск?

- Мы после этого особо не общались с украинскими 
спецслужбами. Единственное давление, которое оказы-
вается, - психологическое, по поводу принятия украин-
ского гражданства. 

- Мы ждем вас в Керчи! Вся страна с вами! 
- Спасибо, мы чувствуем вашу поддержку! 

Подробности 
истории, видео 

обращения 
моряков к родным  

и властям - на kp.ru

Спасенные моряки «Норда»: 

Один процент был, что проскочим

 ■ ФИНАНСЫ

СПРАВКА «КП»
Акции бывают обыкновенными и при-

вилегированными. Первая позволяет 
своему держателю получать ди-

видендную прибыль, а также 
часть имущества общества в 
случае его ликвидации. По вто-

рой тоже положены дивиденды, 
но тут речь о фиксированных вы-

платах, не зависящих от текущей 
прибыли АО. Тогда как прибыль от 
обычной ценной бумаги опреде-
ляется решением правления ис-
ходя из результатов финансовой 
деятельности.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Дивиденды банка ВТБ за 2017 год
 ✓  По обыкновенным именным акциям - 44,8 миллиарда рублей, или порядка 0,00345 ру-
бля на одну акцию номинальной стоимостью 0,01 рубля;

 ✓  по привилегированным акциям первого типа - 11,8 миллиарда рублей, или порядка 
0,000551 рубля на одну акцию номинальной стоимостью 0,01 рубля;

 ✓  по привилегированным акциям второго типа - 16,9 миллиарда рублей, или порядка 
0,00551 рубля на одну акцию номинальной стоимостью 0,1 рубля.
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Аналитики советуют присмотреться 
к ценным бумагам банка.

Банк ВТБ в три раза увеличил дивиденды  
по обыкновенным акциям

ВАЖНО
ВТБ - банк с государствен-

ным участием, контрольный пакет 
его акций принадлежит Росимуществу. 

Но из-за увеличения выплат другим - ми-
норитарным  - акционерам государство 
не пострадает. Дело в том, что у Рос-
имущества есть акции ВТБ всех видов, 
поэтому общая сумма выплат оста-

нется неизменной. Государство по-
лучит от банка в общей слож-

ности 56 миллиардов 
рублей.
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Елена АРАКЕЛЯН

1. Правда ли,  
что введен  

какой-то новый Побор 
за сараи и бани?

Такую инициативу упорно 
приписывают Минфину. Воз-
мущению дачников не было 
предела - скоро и за заборы 
платить заставят! 

Минфин нового налога не 
вводил. Было лишь письмо ве-
домства, где давались разъяс-
нения, какие льготы по налогу 
на имущество есть у пенсио-
нера, если у него на садовом 
участке несколько хозяйствен-
ных построек. Тут для некото-
рых граждан и оказалось сюр-
призом, что за хозпостройки 
вообще надо платить. 

Новшества здесь нет. 
- Хозяйственные строения и 

сооружения на садовых и дач-
ных участках действительно, 
согласно Налоговому кодексу, 
облагаются налогом на иму-
щество физических лиц, - 
объясняет адвокат Светлана 
Жмурко. - Так же как жилые 
дома и строения, гаражи.

Но есть детали. Во-первых, 
не все такие постройки счи-
таются недвижимостью, а 
стало быть, подлежат налого-
обложению. Во-вторых, есть 
льготы. В итоге получается, 
что за большую часть хозпо-
строек платить не надо, если 
знать и грамотно использо-
вать российское законода-
тельство.

2. за что все-таки 
надо Платить?

Первое и главное - налог 
начисляют только за те по-
стройки, на которые оформ-
лено право собственности. 
Оформлять же его необходи-
мо не всегда. Федеральная на-
логовая служба в очередных 
своих разъяснениях* приво-
дит примеры таких строений, 
которые не регистрируются в 
Едином государственном рее-
стре недвижимости и за кото-
рые налог не платится: 

 ✓ теплицы, 
 ✓ хозблоки, 
 ✓ навесы, 
 ✓ некапитальные строения,

 ✓ временные сезонные соору-
жения. 

Из остального - опять же при 
условии, что вы законопос-
лушный гражданин и все это 
добро зарегистрировали, - на-
лог вам начислят на:

 ✓ дом площадью более 
50 кв.  м (50 кв. м - полагаю-
щийся всем владельцам домов 
и дач налоговый вычет); т. е. 
если площадь дачи 60 кв. м, 
налог рассчитают на 10 кв. м, 
а если 45 кв. м - вы за нее во-
обще платить не будете;

 ✓ хозпостройки площадью 
более 50 кв. м (в этом случае 
вычет в 50 кв. м не предо-
ставляется) - правда, на ше-
стисоточных участках такие 
подсобные хоромы обычно не 
встречаются, это больше ка-
сается коттеджных поселков;

 ✓ хозпостройки площадью до 
50 кв. м, за вычетом одной. На 
одну такую постройку всем 
собственникам полагается 
льгота - налог не платится;

 ✓ капитальный гараж (не на-
вес).

ваЖно
У некоторых категорий граждан 

есть дополнительные льготы. На-
пример, пенсионеры могут не пла-
тить налог за жилой дом/дачу и га-

раж, если эта недвижимость у них 
в одном экземпляре. Если дач две, 
за одну налог платить придется. 

Регионы вправе вводить дополни-
тельные налоговые льготы - в том 
числе для садоводов и дачников. 
Часто на местах есть такие льготы 
для многодетных семей - справки 
можно навести в своей налоговой. 

Очень важный момент: льготы 
по налогам у нас в большинстве 
случаев «по умолчанию» не предо-
ставляются. Надо самим о себе 
позаботиться и принести в налого-
вую заявление и подтверждающие 
право на льготу документы.

3. Могут ли начислить  
налог на 

незарегистрированные 
Постройки?

Федеральная налоговая 
служба неоднократно давала 
по этому поводу разъяснения. 
Ответ однозначный - нет. 

- Если садовый дом или ба-
ня - постройки капитальные, 
но в собственность не оформ-
лены, налог на них не начис-
ляют, - поясняет Светлана 
Жмурко.

Тут в законах есть лазейка. 
Налог на имущество дому не 
пришьешь. Нет официаль-
ных данных о собственни-
ке постройки - нет и налога.

В некоторых регионах дач-
ников запугивают: вот сфото-
графируют всю вашу незареги-
стрированную недвижимость 
с воздуха и передадут данные 
в налоговую. Передать могут. 
Но и налоговики, и другие 
официальные лица вправе 
лишь порекомендовать граж-
данину оформить понастро-
енное подобру-поздорову. Ре-
гистрация прав собственности 
у нас носит заявительный ха-
рактер. Штрафных санкций 
против тех, кто этого делать не 
желает, законодательством не 
предусмотрено. 

Исключение - земля под 
индивидуальное жилищное 
строительство. Если такой 
участок приобретен после  
1 января 2005 г. и в собствен-
ности более 10 лет, а дом на 
нем так и не появился (или не 
зарегистрирован), то владель-
цу могут пришить нецелевое 
использование земли. Воз-
можные штрафные санкции в 
этом случае - земельный налог 
начислят в двойном размере. 

нЭП: наша экономическая полоса

Программу «Личные 
деньги» слушайте 

по будням  
с 13.05 (мск)  

на Радио «КП».

Дача и баня в законе все о дачной 
амнистии -  
на сайте kp.ru

наивные вопросы 
о том, что надо  
и что не надо 
регистрировать 
на садовом участке  
и за какие из этих 
построек придется 
платить налог.

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н

НАПОМИНАЛКА «КП»

КАК ЗАРЕГИСТРИРОВАТЬ
САДОВЫЙ ДОМ 

ПО ДАЧНОЙ АМНИСТИИ

ВАРИАНТ 1

Земельный участок 
поставлен 
на государственный 
кадастровый учет, 
права на него 
зарегистрированы в ЕГРН 
(Единый государственный 
реестр недвижимости).

Шаг 1. Заказать у кадастрового 
инженера технический план дома 
(примерная стоимость - от 10 тыс. руб., 
в зависимости от величины дома 
и расценок конкретного инженера).

Шаг 2. Оплатить госпошлину 
за регистрацию права собственности - 
350 руб.

Шаг 3. Подать в много- 
функциональный центр 
(МФЦ) заявление о государственном 
кадастровом учете и государственной 
регистрации прав на недвижимое 
имущество. 
К нему приложить:
• технический план 
в электронном виде
• квитанцию об оплате госпошлины 
(если документ об уплате госпошлины 
не представлен заявителем, Росреестр 
запросит его самостоятельно).

Документы на участок в этом 
случае не требуются, нужная 
информация уже есть в ЕГРН.

Шаг 4. В течение 9 рабочих дней 
право собственности на дом будет 
зарегистрировано, сведения 
об этом внесут в ЕГРН.

Этот порядок действует 
для домов, которые 
построены на садовых 
и дачных участках, - дачная 
амнистия (упрощенный 
порядок оформления) для них 
действует бессрочно. По той 
же схеме оформляются 
и капитальные хозпостройки, 
если вдруг вы решите 
их тоже узаконить.
Если дом возведен на участке 
под индивидуальное 
жилищное строительство 
или личное подсобное 
хозяйство, то его также 
можно оформить 
в собственность 
в упрощенном порядке, 
но это несколько сложнее. 
Даже в рамках дачной 
амнистии в этом случае 
в соответствии 
с Градостроительным 
кодексом до начала 
строительства жилого дома 
вам необходимо получить 
разрешение 
на строительство 
в местной администрации. 
В противном случае дом 
будет являться самовольной 
постройкой. Этот документ 
также понадобится 
для оформления 
технического плана. 
Для домов на участках 
под ИЖС и ЛПХ дачная 
амнистия действует 
до 1 марта 2020 года (после 
этого надо будет получать 
еще и разрешение на ввод 
дома в эксплуатацию).

ВАЖНО

ВАРИАНТ 2
Земельный участок НЕ поставлен на государственный кадастровый учет 

и (или) права на него не зарегистрированы в ЕГРН.

Если у вас на руках есть свидетельство о праве собственности 
на землю старого образца, но в ЕГРН сведений о вашем участке 
(правах на него) нет, то ваше право признается государством 
как ранее возникшее, а земельный участок - ранее учтенный.

В этом случае одновременно 
с оформлением прав на дом необходимо 
внести в ЕГРН сведения об участке 
и зарегистрировать права на него.

Шаг 1. Заказать у кадастрового 
инженера технический план дома 
(примерная стоимость - от 10 тыс. руб., 
в зависимости от величины дома 
и расценок конкретного инженера).

Шаг 2. Оплатить госпошлину в этом 
случае придется дважды: 
за регистрацию прав на земельный 
участок и за регистрацию прав 
на дом - итого 700 руб.

Шаг 3. Подать в МФЦ сразу два комплекта документов.

На участок:
• заявление о внесении сведений об объекте недвижимости как о ранее 
учтенном (если земельный участок не стоит на кадастровом учете)
• заявление о государственной регистрации прав на земельный участок
• документ, устанавливающий или подтверждающий право на объект 
недвижимости (например, свидетельство о праве собственности 
на землю, государственный акт о праве пожизненного наследуемого 
владения земельными участками, праве постоянного (бессрочного) 
пользования земельными участками)
• квитанция об уплате госпошлины (если документ об уплате 
госпошлины не был представлен заявителем, Росреестр запросит 
его самостоятельно).

На дом:
• заявление 
о государственном 
кадастровом учете 
недвижимого имущества 
и государственной 
регистрации прав 
на недвижимое имущество
• технический план 
в электронном виде
• квитанция 
об уплате госпошлины.

Шаг 4. В течение 9 рабочих дней право собственности на дом 
и землю будет зарегистрировано, сведения об этом внесут в ЕГРН.

 
*Информация ФНС «О налоге 

на имущество физических лиц в 
отношении хозяйственных постро-
ек» (март 2018 г.).
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Ольга ГОНЧАРОВА 
(«КП» - Калининград»)

Против 
алкомагната 
оказалась 
бессильна 
правоохранительная 
система целого 
города.

Дорогие иномарки и 
яхты, отпуск на Лазур-
ном побережье и брил-
лианты - какая женщи-
на не мечтает выйти 
замуж за олигарха? А 
еще если он не старик, 
а мускулистый мачо в 
расцвете сил...Казалось 
бы, шансы встретить та-
кого в Калининграде - 
как вытянуть счаст-
ливый лотерейный 
билет. Но сразу двум 
женщинам (конеч-
но, по очереди) это 
удалось. И обе по-
сле развода не мо-
гут оправиться от 
того кошмара, ко-
торый устроил им 
обожаемый муж.

«МИЛАЯ, ХВАТИТ 
ТЕБЕ ПАХАТЬ»

Татьяна Войтко по-
знакомилась с Оле-
гом Фильчаком в 1999 
году. 33-летняя жен-
щина сбежала от мужа-
картежника с двумя ма-
ленькими детьми и жила 
на съемной квартире. 
Ушла ни с чем и, что-
бы прокормить семью, 
крутилась как могла. 
Моталась в Польшу за 
продуктами, торговала. 
«Танька, да ты мужик в 
юбке. Все сама. Тебе и 
муж не нужен», - то ли 
завидовали, то ли жале-
ли подружки. А Танька 
только вздыхала, разры-
ваясь между работой и 
детьми.

И вдруг встреча с Оле-
гом. Молодой состоя-
тельный бизнесмен сра-
зу запал на эффектную 
блондинку. Не смути-
ло ни наличие у дамы 
«прицепа», ни разница 
в возрасте - Фильчак на 
шесть лет моложе. Сам 
он в те годы только на-
чинал бизнес (водочный 
завод и алкомаркеты по 
всему городу появятся 
позже), но уже вращался 
в кругах местной элиты.

- Это была настоящая 
страсть, - признается 
Татьяна. - Он так ухажи-
вал! Водил по рестора-
нам, бутикам, покупал 
туфли и платья, подарки 
сыну и дочке. Окружил 
вниманием и заботой. 

Сказал твердо: «Милая, 
хватит тебе пахать. С ме-
ня квартира и достаток, 
а ты воспитывай детей».

Слово Фильчак сдер-
жал: купил шикарные 
апартаменты в престиж-
ном районе. Таня ушла 
из «челноков», зажили 
красиво и счастливо. 
Даже завели семейно-
го доктора, помощницу 
по хозяйству. Правда, в 
загс  Олег не торопил-
ся, но штамп в паспорте 
- это ж формальность? 
Их дом всегда был по-
лон друзей и партнеров 
по бизнесу. И Таниных 
подружек гражданский 
муж почему-то недо-
любливал. Но разве это 
такая большая помеха 
семейному счастью? 

БИЛ БЕЗ СИНЯКОВ
Война в их доме на-

чалась через два года. 
Без предупреждений, 
на ровном месте.

- Я помню этот день в 
октябре, - продолжает 
Таня. - Он беспричинно 
стал кричать, обрушил-
ся с оскорблениями. Я, 
не осознав опасности, 
ответила. И тут - удар 

по лицу, от бо-
ли и шока меня 
оглушило. Он 
сам испугался, 
стал извинять-
ся, признавать-
ся в любви, умо-
лял никому не 

рассказывать. Я 
простила, думала, 

больше не повто-
рится.
Однако срывы у Оле-

га стали случаться все 
чаще, он кидался даже 
на детей. Проснулась 
ревность: не так посмо-
трела на кого-то - по-
лучай, хотя, по словам 
Татьяны, свои измены 
предприниматель не 
скрывал. 

Несмотря на домаш-
ний ад, семья выглядела 
образцовой. У Тани бы-
ла особая обязанность: 
утром она подгоняла к 
подъезду машину мужа, 
а вечером отгоняла на 
стоянку. Каждый день 
готовила супругу ланчи 
и возила в офис. 

- Через три года я ро-
дила дочку Полину, и 
стало хуже, - призна-
ется несчастная жена. - 
Услышав детский плач, 
он зверел. Крушил ме-
бель, орал, лупасил ру-
ками и ногами, террори-
зировал детей, выгонял 
нас из дома. Бил так, 
что синяков не остава-
лось. Нет следов - нет 
доказательств. Лишь не-
сколько раз проколол-
ся. Я заказала на кухню 
шкафчик. Олег вернул-
ся с работы, а ручка не 
так прикручена. И он 
на глазах у детей сломал 
мне руку!

Не раз она пыталась 
уйти - жила у подруг, 
снимала квартиры. Об-

ращалась в милицию и 
прокуратуру, но ходу де-
лам не давали. По сло-
вам Тани, у Фильчака 
есть связи и во власти, 
и в правоохранитель-
ных органах. Лишить 
горе-отца родитель-
ских прав или наказать 
за рукоприкладство так 
и не получилось. А когда 
начинались разборки, 
у Татьяны то угоняли 
машину, то находили 
наркотики. «Неужели 
ты думаешь, что я твои 
выходки с рук спу-
щу?!» - смеялся Филь-
чак ей в лицо.

«Я БОКСЕР, У МЕНЯ 
РЕФЛЕКСИЯ»

Избавиться от тира-
на спустя долгих 15 лет 
помогла другая женщи-
на. 22-летняя Карина 
Ясойтите в отличие от 
Золушки-Тани, не име-
ла детей и материальных 
проблем. Владелица 

салона красоты, 
светская львица. 
Летом 2014-го 
Фильчак взял ее 
в законные же-
ны.

- Свадьба была 
шикарной - море цве-
тов, дизайнерское под-
венечное платье, - го-
ворит Карина. - Меня 
не насторожило, что из 
родственников Олега 
никто не приехал. По-
думаешь, не ладят. У 
нас-то все по-другому. 

В соцсетях до сих пор 
много фото той счаст-
ливой поры. Испа-
ния, Италия, Арабские 
Эмираты. Коста-Рика, 
морская рыбалка, Ка-
рина пишет в Instagram: 
«Поймала тунца. Что не 
сделаешь ради мужа». 
Но за этого тунца су-
пруг отплатил ей целой 
порцией «лещей». Все 
повторилось по отрабо-
танной схеме.

- Олег меня колотил - 
по голове, животу, швы-
рял об стену, - опускает 
глаза Карина. - Однаж-
ды вырубил одним уда-
ром и выкинул раздетую 
в подъезд. Я преврати-
лась в забитую и заре-
ванную бабу. Отца у 
меня нет, а брат не смог 
дать отпор Олегу. Свою 
жестокость он объяснял 
просто: мол, я бывший 
боксер, у меня рефлек-
сия (наверное, он имел 
в виду рефлекс). 

Развестись удалось 
при поддержке адвока-
тов. Брак расторгли, но 
Фильчак снова вышел 
сухим из воды.

- У меня на руках отказ 
в возбуждении дела, - 
объясняет Карина. - На 
Олега работает лучшая 
адвокатская контора. И 
ничего ему в этом горо-
де не будет.

Кстати, даже во вто-
ром браке Олег не забы-
вал про первую семью. 
Два года назад в день 
рождения дочки Поли-
ны он пришел передать 
подарок. В результате 
и мать, и дочь на «Ско-
рой» попали в больницу. 
Этот случай удалось до-
вести до суда. Но обви-
няемый отделался лишь 
компенсацией мораль-
ного ущерба... 

Этот красавчик накачивал мускулы 
не только ради эффектных селфи. 

Особый случай

А вы бы 
стали терпеть 

домашний ад? 
Обсудим  

на kp.ru

КОММЕНТАРИЙ ВРАчА 
Психиатр Наталья КИРИЛЛОВА 
(Калининград):

Не противоречьте агрессору, 
вызывайте «Скорую»

- Нередко причины агрессии кроются в психи-
ческих заболеваниях. Одно из них - биполярное 
расстройство с эффективными компонентами. Это 
болезнь, которая протекает от приступа к приступу. 
В остальное время человек внешне здоров. Во вре-
мя приступа агрессору нельзя противоречить, иначе 
больной может начать избивать людей и крушить 
все на своем пути. Срочно вызывайте полицию и 
психиатрическую бригаду «Скорой». Сейчас есть 
сложности с госпитализацией таких пациентов - 
они должны дать свое согласие лечь в стационар. 
Но если человек отказывается, то медики обязаны 
документально засвидетельствовать, что он в неа-
декватном состоянии. А в «светлый» период жизни 
родственникам стоит настоять на визите к врачу.

Вторая жена Карина 
выдержала два года 

домашнего ада. 

Как водочный король затравил 
и Золушку, и принцессу

ДРУГОЕ МНЕНИЕ 

«Мои женщины 
сдружились и пишут 
коллективные 
фантазии»

- Ничего такого не было, - заявил Олег Филь-
чак. - У Татьяны единственная цель - мне навре-
дить. Я уже три года ее не видел, как и нашего 
совместного ребенка - дочь Полину. Живу спо-
койно, работаю, подумайте, к чему эти женские 
интриги? Как только я приближаюсь к Татьяни-
ному дому, сразу заявление в полицию, мол, 
угрожаю жизни! Дочку настроила против меня, 
не дает общаться. А что до Карины, так она мне 
изменила. Поэтому я подал на развод - до свида-
ния! И сегодня эти женщины сдружились и пишут 
теперь коллективные фантазии. 
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Татьяна прожила 
с тираном 15 лет. 

И до сих пор 
боится мести. 
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Варвара ВОЛЬНАЯ

Если хочешь,  
чтобы ребенок  
был счастлив  
в школе, за него 
иногда придется 
сражаться. 

Когда моей подружке 
было 8 лет, учительни-
ца в школе ударила ее 
головой о доску. Под-
ружка отвечала у до-
ски, плохо отвечала, и 
учительница подуста-
ла, взбесилась и - ба-
бах - простимулировала 
школьницу… Она часто 
так делала.

Все сейчас ахнули, 
ах, ах, как можно! Учи-
тельницу такую - на 
расправу! Но тогда ро-
дители ничего не сде-
лали. А сказали ребенку: 
«Правильно, я бы тебя 
вообще убила».

Это было давно. Тог-
да было принято тер-
петь. Тогда учитель был 
всегда прав. А директор 
школы был вообще бог. 
И если родителей вызы-
вали к директору, они 
сразу доставали ремень.

Мне нравится, что 
сейчас все иначе. На 
днях мы, мамаши, 
свергли жуткую учи-
тельницу по иностран-
ному языку.

У нас хорошая школа. 
Нет, конечно, живы еще 
учителя, которые успо-
каивают класс фразой 
«А ну рты закрыли». 
«А голову ты дома не 
забыл?» тоже живет и 
здравствует. Но это уже 
история, и без нее даже 
скучно.

Однажды дети приш-
ли из школы и все пожа-
ловались родителям на 
Елену Петровну (пусть 
ее зовут так), которая  
кричала детям, что они 

тупые. «Ну что ты мям-
лишь?» - вопила фея 
иностранного. «Де-
бил», «тупица», «че ты 
пялишься?» и прочее 
негуманитарное зву-
чало на уроке. А ведь 
двадцать первый век. 
Толерантность. Воспи-
тание, уважение, гума-
низм. Дети напряглись 
сразу. Потому что они 
не привыкли к такому! 
Одна девочка посмотре-
ла учительнице в глаза и 
строго спросила: «Поче-
му вы на меня кричите?»

ПРОВОКАЦИЯ 
ОТЛИЧНИЦЕЙ

Тогда учительница ре-
шила найти себе сорат-
ников и вызвала к доске 
отличницу:

- Вот сейчас Оля нам 
все расскажет, Оля учит-
ся, не то что вы все! Ска-
жи, Оленька, ведь не-
возможно слушать, как 
мямлит Петров, правда?

- Вы хотите поссорить 
меня с моим другом? - 
возмущенно спросила 
Оля.

Слушайте, я правда 
аплодировала этим де-
тям. Что делали мы в 
их нежном возрасте? 
Закрывали рты, терпе-
ли и боялись. И нико-
му потом не рассказы-
вали, что учительница 
позорила нас за серьги в 
ушах. Мы не вступались 
за того, кого ставили пе-
ред классом и унижали, 
потому что было страш-
но, что так же поставят 
и нас...

Терпеть - это хоро-
шо для солдата Джейн 
и для прочих морпехов. 
Но дети должны жало-
ваться, если попали в 
ситуацию, при которой 
без взрослых не разбе-
рутся.

«НЕ БУДЬ ЯБЕДОЙ, 
ТЕРПИ  
И НЕ ВЫСТУПАЙ»?

После первого урока у 
«иностранки» я выслу-
шала жалобы дочери, и 
мне захотелось убивать. 
Но что-то внутри меня 
съежилось и испугалось. 
Пуганое детство. А вдруг 
я сейчас пойду жаловать-
ся, а ее не уволят, не от-
странят и потом она еще 
хуже отыграется на моей 
дочери? Вдруг мне не по-
верят?

Мы собрались компа-
нией активных мамаш и 
пошли к завучу. Как го-
ворил мне обозреватель 
«КП» Александр Милкус: 
«Школа - это услуга! Иди 
и требуй для своего ре-
бенка лучшего!» Впервые 
в жизни я потребовала и 
получила то, что хотела.

«ИЗ-ЗА НАС ОНА 
ПОТЕРЯЕТ РАБОТУ»

Дома детям мы все ска-
зали примерно следую-
щее: вы пожаловались, и 
правильно сделали, пото-
му что вы не должны тер-
петь унижения. Теперь 
эту учительницу уволят.

И почти все дети по-
чувствовали себя ви-
новатыми: «Из-за нас 

учительницу уволили». 
Нет, не из-за вас. А из-
за своего поведения. Но 
вы потребовали лучшего 
для себя, и теперь будь-
те готовы взять на себя 
ответственность. Де-
ти почувствовали себя 
взрослыми, сильными 
и ценными.

На следующем уроке 
наш класс встретил чу-
десный преподаватель, 
который все понятно 
объяснял, показывал 
фильмы в оригинале, 
без перевода, позволял 
сидеть на столе, ставил 
парты в кружочек, шу-
тил, хвалил и не ставил 
отметок. Дети в восторге. 
Английский у детей те-
перь любимый  предмет, 
язык стал даваться легко 
и с удовольствием.
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Андрей РЯБЦЕВ, 
редактор отдела 
образования «КП»

Безусловно, в чем-то Вар-
вара права - педагоги, быва-
ет, срываются. А им нельзя. 
Как в Ракетно-космических 
войсках  - одно неловкое 
движение, и ракета поле-
тела не туда.

У меня есть совершенно 
диаметрально противопо-
ложная история.

Дело было в одной из 
московских школ в ВАО. 
Учительницу истории об-
винили в том, что она 
ударила пятиклассника. 
Кто-то из родительского 
комитета написал жалобу 
в Департамент образова-
ния. Буквально на следу-
ющий день приехала про-
верка  - сейчас это очень 
быстро происходит, даже 
удивительно, насколько. 
Свидетелей среди детей не 
нашли. Сам «ударенный» 
мальчик сказал, что все 
было не совсем так и на 
самом деле учительница 
с ним просто строго по-
говорила, потому что он 
баловался на уроке. Выяс-
нилось, что даже жалобу 
писали не родители этого 

мальчика, а какой-то ано-
ним. Казалось бы, ника-
кого состава «преступле-
ния». «Подсудимого»  - то 
есть несчастную историч-
ку - должны «освободить в 
зале суда». Но нет! Шум-то 
уже поднялся. Учительни-
ца оскорбилась и бросила 
заявление по собственно-
му желанию. А директор 
подписала, чтобы не пор-
тить имидж школы («это у 
них учителя детей бьют»).

В общем, мы потом исто-
ричку нашу - а она у нас 
классный руководитель, 
причем хороший  - обрат-
но уговаривали вернуться. 
Узнав, что она ушла из-за 
такой вот несправедливо-
сти, многие дети натураль-
но ревели! Самые активные 
домохозяйки сходили к ди-
ректору и упросили ее вер-
нуть учителя.

Кто написал кляузу в 
департамент, так и не вы-
яснили.

Ситуаций в человеческих, 
особенно школьных, кол-
лективах не бывает одно-
значных. Там легко «пустить 
ракету не туда». Так что 
стоит быть все-таки более 
сдержанными - как учите-
лям, так и нам, родителям.

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Расправа над педагогом

ПОСТСКРИПТУМ
Мы в детстве привыкли к тому, что школа - это привыч-

ный ад. В школу не хотеть - это нормально и даже круто. 
Как в армию. Кто хочет в школу, тот вроде как псих. 
И это знание передавалось из поколения в поколение. 

И когда ребенок собирается в первый класс, его 
сводят с ума двойным стандартом. С одной стороны - 
песня: «ой, как здо-о-орово, ты идешь в школу, ты уже 
большо-о-ой!», а с другой - черный юмор папы: «хе-хе, 
попал ты, сынок, теперь эта засада на 11 лет».

А ведь школа может быть любимой. Там может 
быть интересно, там могут быть друзья и учителя, с 
которыми хорошо. И если что-то портит это хорошее, 
надо это что-то убирать, отодвигать, заменять. Чтобы 
с утра хотелось туда идти, а не плакать от бессилия.

Марьванна, а голову 
вы дома не забыли?!

Родительское собрание
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«Людк,  
а Людк, глянь,  
чё делается...»

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Она бы и сама посмеялась. 
Она работала с молодыми, 
была, что называется, в теме, 
не теряла обаяния. Сверкала 
глазами, шутила, улыбалась.

Лет в сорок Нина Дороши-
на замерла и перестала ста-
реть. Большие актрисы так 
умеют. Ну мы помним, что, 
например, в роли Надюхи из 
«Любовь и голуби» она была 
на десять лет старше своего 
киношного мужа Михайлова. 
А ведь и не скажешь. Но это 
не самое парадоксальное.

До 83 лет она играла девочку 
в «Крутом маршруте» - спек-
такле театра «Современник» 
о заключенных. У Дороши-
ной была роль Фисы, моло-
дой женщины, отчаянно, с 
деревенской непосредствен-
ностью кокетничающей с 
охраной. Кто не верит - про-
верьте. На сайте «Современ-
ника» в афише значится, что 
Дорошина, 83 лет, играет в 
очередь с 39-летней актрисой 
Ульяной Лаптевой.

- И натяжки в этом ника-
кой не было. И кокетнича-
ла по-девчачьи, и голос не 

изменился. И зрители ничего 
противоестественного не заме-
чали, - вспоминает театраль-
ный критик Факир Муслим. - Я 
смотрел на нее, как она стре-
ляет глазами, как говорит… И 
удивлялся, видя перед собой 
не восьмидесятилетнюю ста-
рушку, а молодую женщину.

В этом и заключается искус-
ство, секрет которого знаком 
большим актерам.

Одна ее героиня из фильма 
«По семейным обстоятель-
ствам», оперная певица на 
пенсии и женщина, которая 
«немножечко вяжет», гово-
рила:

- Я бы нам, людям искус-
ства, выдавала страховку. 
Танцорам - на ноги, пев-
цам - на горло. Писателям - 
на руки.

Хочется добавить: а акте-
рам - на сердце...

Впрочем, как сказала бы 
сама Дорошина, не надо о 
грустном.

Подготовила  
Евгения КОРОБКОВА.

Видео - самые яркие 
роли любимой  

артистки  -  
на сайте kp.ru

В интервью Радио «Комсомоль-
ская правда» (fm.kp.ru) режиссер 
Владимир Меньшов рассказал, 
что заметил Дорошину на сцене 
театра «Современник», когда та 
играла в спектакле «Любовь и го-
луби» по пьесе Владимира Гуркина.

- Она и до этого была прекрас-
ной актрисой. Дорошина - одна 
из матерей, основательниц «Со-
временника», играла во всех спек-
таклях молодого театра. Но все-
таки ее час икс наступил, когда 
она сыграла в спектакле «Любовь 
и голуби». Она была настолько 
блистательна! Это была более чем 
актерская работа - рождение но-
вого человека, нового героя. И в 
то же время это было очень тесно 
связано с традициями. Она созда-
ла русскую женщину - и мы все, 
глядя на сцену, вспоминали своих 
матерей, теток… Очень мощно.

Когда я начал работать над кар-
тиной «Любовь и  голуби», понача-
лу не хотел брать никого из спек-
такля. Но когда я пробовал актрис 
на роль Надюхи,  передо мной 
всегда стояло лицо Нины,  ее ин-
тонации… Короче, я никуда не 
мог деться! Я утвердил ее, и это 

было очень правильно  - все мои 
соображения были вторичны по 
сравнению с тем, что она делает. 
Я задыхался от того, как она ра-
ботала. Жаль безумно, что уходят 
такие столпы нашей театральной 
и кинематографической культуры. 
Не вижу равноценной замены…

Партнер Дорошиной по знаме-
нитому  фильму актер Александр 
Михайлов сказал: 

- Она уникальная актриса, уни-
кальное явление в искусстве, и в 
театральной жизни, и в кинемато-
графе. Потеря просто огромная. 
То, что я с ней снимался, для меня 
был подарок судьбы. Все до сих 
пор вспоминают и цитируют «Лю-
бовь и голуби», и Нина там была 
первым номером, это однозначно.

А народный артист России Ва-
лентин Гафт вспомнил о работе 
с Ниной Михайловной в театре 
«Современник».

- У нее душа была добрейшая, 
ей хотелось всех осчастливить… 
Она любила театр, и там, на сце-
не, выражалось ее необыкновен-
ное сердце, ее душа, ее обаяние. 
Ее любили люди, а завоевать лю-
бовь не так-то просто. Это уни-

кальная индивидуальность. Играть 
с ней было наслаждение, она ви-
дела и чувствовала партнера. Я 
не могу о ней говорить без ощу-
щения какой-то несправедливо-
сти   - она должна была сыграть 
больше. Она все время хотела ра-
ботать. У нее всегда было много 
энергии на сцене. Любила людей, 
любила животных. Когда у нее 
умерла кошка  - играть ничего не 
могла, вот какое человеческое 
сердце!

Татьяна ЗИМНЯЯ, 
Екатерина БЕЛОКОНОВА

В последнее время Нина 
Михайловна болела, и доволь-
но тяжело. Жаловалась на 
проблемы с ногами: «Совсем 
обезножела!» Часто лежала 
в больнице и как бы в шутку 
удивлялась: «Что же ко мне 
никто не приходит?» Детей у 
Нины Дорошиной не было, из 
самых близких - родной брат и 
племянница, которые, конеч-
но, не оставляли ее без вни-
мания. Еще прошлым летом, 
когда состояние актрисы на-
чало ухудшаться, племянница 
Олеся уверяла «Комсомолку», 
что без присмотра и ухода тетю 
не оставит - ведь Нина Михай-
ловна очень не любила больни-
цы, предпочитая лечиться дома.

Вот и накануне рокового дня 
к ней несколько раз приезжа-
ла «Скорая», которую актриса 
вызывала из-за болей в груди. 
Но, получив первую помощь, от 
госпитализации она отказыва-
лась, считая, что справится с 
приступами в родных стенах. 
Не получилось - в субботу, 21 
апреля, Нины Дорошиной не 
стало.

Она давно не появлялась в 

театре, а осенью не смогла 
прийти на могилу к Олегу Еф-
ремову в день его 90-летия, 
когда весь «Современник» 
пришел поклониться своему 
создателю. С Ефремовым ее 
связывало не только творче-
ство, но и большая любовь. В 
молодости между ними искры 
летали. Назло Ефремову До-
рошина вышла замуж за Олега 
Даля. И хотя их семейный союз 
продлился лишь считаные дни, 
они потом оставались хороши-
ми друзьями. А любовью всей 
ее жизни стал Владимир Ишков 
(он работал в «Современнике» 
осветителем). Они счастливо 
прожили 20 долгих лет, пока 
в 2004-м Нина Михайловна не 
овдовела. Семью ей заменили 
любимые ученики  - актриса с 
увлечением преподавала в теа-
тральном училище. Многие хо-
тели научиться у нее искусству 
перевоплощения. Ведь зрители, 
смотревшие фильм «Любовь 
и голуби», искренне верили, 
что перед ними женщина, всю 
жизнь прожившая в деревне, - в 
то время как перед ними была 
интеллигентная актриса, играв-
шая в спектаклях по пьесам 
Чехова, Горького, Хемингуэя, 
Шварца и Шекспира…

 ■ ИСТОРИЯ БОЛЕЗНИ

Она вызвала «Скорую»,  
но отказалась  
от госпитализации

 ■ СЛОВА ПРОЩАНИЯ

Владимир МЕНЬШОВ:

Я задыхался от того, 
как Нина работала

Роль в фильме «Любовь и голуби» легко 
выучить наизусть - все фразы дорошинской 
героини, Надюхи, сразу врезаются в память, 
так замечательно они произнесены прекрас-
ной актрисой. Вот только несколько самых 
знаменитых ее реплик.

 ✓ Ой, чё делать, не знаю! Ой, горе-то како! Лёньк, 
поросятам дал?!.

 ✓ Узнаю, кто из вас с отцом видится, - прокляну.
 ✓ Вот так прям чем-то и убила б!
 ✓ Ишь ты, орган движения они лечили, орган 

движения! Поотрубать бы вам к чёртовой матери 
эти органы-то!

 ✓ У нас текучка, така страшная у нас текучка…
 ✓ Ох, что ж так плохо за кадрами смотрите? 

Бегают куда хотят ваши кадры, а вам и дела нет.
 ✓ Вы всё слова каки-то говорите. Кака тут любовь, 

когда, вон, воздуха мне не хватат, надышаться-то 
не могу. А в груди прям жгёт, прям жгёт, как будто 
жару, вон, с печи сглотнула.

 ✓ Ты ли, чё ли?
 ✓ Ах ты, сучка ты крашена!
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В сцене из фильма 
«Любовь и голуби» 

героиня Нины Дорошиной 
тайком подкармливает 

мужа-изменщика.

P.S.С Ниной Дорошиной простятся 
сегодня в театре «Современник». 

Отпевание пройдет в храме на Пятницком 
кладбище. Там актриса и будет похоронена.

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Нина ДОРОШИНА родилась  

3 декабря 1934 года в подмо-
сковном Лосиноостровске. Боль-
шую часть детства провела в Ира-
не (отец занимался там закупкой 
мехов), выучила два языка, фарси 
и тюрки. Окончила Театральное 
училище им. Щукина, играла в 
театре «Современник» практиче-
ски с момента его основания. За 
заслуги в области театрального 
искусства в 1985 году получи-
ла звание народной артистки 
РСФСР.

Вплоть до середины 60-х часто 
снималась в кино, появляясь, как 
правило, в небольших ярких ро-
лях (фильмы «Безумный день», 
«Первый троллейбус», «Человек 
родился», «Неповторимая весна», 
«Они встретились в пути», «Стро-
ится мост» и т. д.). Но с 1966 года 
снялась всего в пяти картинах, из 
которых самой заметной стала 
«Любовь и голуби».

Мемы Дорошиной
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Александр БОЙКО

После удара США по Си-
рии в российских соцсетях 
принялись обсуждать, какую 
лучше покупать крупу для 
длительного хранения.

«Рис, тушенку и спички 
купила, но нервы уже ни к 
черту», - пишет впечатли-
тельная особа в интернете.

«Если ядерная война, ту-
шенка не спасет. Нужен бун-
кер!» - отвечают ей. 

«КП» проверила - многие 
жители Москвы и Подмо-
сковья бросились заказывать 
личные бомбоубежища. Что 
же за укрытия возводят себе 
москвичи-богачи?

НЕ ДОСТАТЬ ЧУЖИМ
В Москве работают пять 

компаний, предлагающих 
состоятельным господам 
личные «бункеры от любых 
бед» на загородных участках.

Одни рекламируют свой 
товар с геополитическим 
надрывом: «Трамп грозит 
классными, умными раке-
тами? Закажите бункер и на-
плюйте на Трампа!»

Другие - с налетом фан-
тастики: «В нашем бункере 
вас не достанут и инопла-
нетяне!»

Третьи - с учетом родных 
реалий: «Опасаетесь граби-
телей? Беспорядков? Эпиде-
мий? Хотите сохранить свою 
жизнь? Лучший выход - ав-
тономный бункер-сейф!»

Звоню в первую попавшу-
юся фирму.

- Мне бы, э-э-э, бункерок 
небольшой, но надежный. 

- Да, спрос на наши услуги 
вырос, - сообщили на другом 
конце трубки. - У вас есть 
свободные две сотки?

- Поищу.
- Заполняйте опросный 

лист.
В листе надо было указать, 

от какой именно угрозы я 
желаю защитить свою се-
мью.

КИНОЗАЛ, СЕЙФ...
Еду в фирму. Варианты: от 

бункерочков за 1,5 миллио-
на рублей до подземелий за 
4 миллиона.

- Ни одно из существую-
щих на рынке укрытий не 
выдержит прямого попада-
ния бомбы, - объясняет мне 
гендиректор фирмы Олег 
Сазонов. - И чем страшнее 
угроза и дольше надо нахо-
диться в укрытии, тем оно 
дороже. Надо глубже зары-
ваться под землю, больше 
брать с собой запасов. Мы 
делаем бункеры из бетона, 
хотя можем закопать и ме-
таллический контейнер.

- А от ядерного взрыва спа-
сет?

- Даст возможность пере-
жить основные последствия 

атаки: ударную волну, об-
лучение, радиоактивную 
пыль. А в мирное время мы 
поможем оформить его под 
кинозал, винный погреб, ка-
льянную, тренажерный зал 
или сейф.

- Сейчас к вам очередь?
- Спрос каждую весну вы-

растает, - осторожно отвеча-
ет гендиректор. - Но нынче 
интерес усилился. Хотя в 
2014-м он был еще выше.

- Заказчики - столичные 
богачи?

- Были заказчики и из Ро-
стовской области, живущие 
недалеко от границы с Укра-
иной...

- А можно посмотреть вжи-
вую?

- Мы подписываем с кли-
ентом договор о неразгла-
шении. Даже наши рабочие 
порой не знают, где и что 
строят. Соседям инженер 
может сказать, что хозяин 
дома копает котлован под 
бассейн. Потом даже возду-
ховоды под пни декорируем. 
Попробуйте сами пообщать-
ся с хозяином...

ЛИШНИМ ЗДЕСЬ  
НЕ МЕСТО

Владелец бункера назна-
чил мне встречу в районе 
коттеджного поселка «Веш-
ки-95» под Мытищами (25 
км от Москвы). На въезде 
строгий контроль. Из-за 
высоченного забора видна 

лишь крыша дома. Калитку 
открыл мужчина лет пятиде-
сяти: короткая стрижка, ру-
ки в однотонных наколках.

- Роман Андреевич, - пред-
ставился он. - Меня попро-
сили показать вам бункер. 
Попробуйте сами найти в 
него вход...

Передо мной ровный га-
зон. Гараж. С дерева смотрит 
видеокамера.

- Ага, значит, в гараже?
- Нет. Не угадаете. По-

звольте закрыть вам глаза 
повязкой.

В глазах потемнело. Два 
шага вперед, три влево. 
Звук какого-то привода-
механизма, в нос бьет сы-
ростью. Нога проваливается 
куда-то...

- Двери почти параллель-
ны земле, чтобы не выбило 
ударной волной. Ступайте 
вниз, но наклоните голову, 
осторожно, - предупреждает 
хозяин, придерживая меня 
за руку.

Пять ступеней вниз, по-
ворот, еще пять ступеней. 
Опустились под землю метра 
на три.

- Чтобы открыть следую-
щую дверь, нужно иметь мои 
глаза и руки, - смеется Ро-
ман Андреевич. - Ключи от 
замков здесь - радужка глаза 
и отпечатки пальцев. Если 
проник чужой, застрянет в 
этом коридоре навсегда. 

Мы в большом помещении, 
которое больше похоже на ан-
гар. В центре длинный стол, 

как в зале для совещаний. Сте-
ны отделаны красным дере-
вом, есть холодильник, микро-
волновка. На стенах откидные 
кровати, как в купе поезда.

- В конце вагона туалет и 
душ, - шутит Роман Андрее-
вич. За стеной генератор и 
установка очистки воздуха.

- А если ядерным взрывом 
наверху снесет все? И элек-
тричество кончится?

- Это ужасно. Но не смер-
тельно, - хитро прищури-
вается хозяин бункера. - 
Придется крутить педали 
на велотренажере, который 
и будет вырабатывать свет.

- А сфотографировать мож-
но?

- Нет! Нельзя. Тут люди се-
рьезные собираются, пере-
говоры ведут. Реклама нам 
не нужна. О этом бункере 
даже соседи не знают. Вот, 
кстати, и они...

Роман Андреевич включа-
ет видеомонитор, приближа-
ет изображение… и читает 
надпись на футболке соседа.

- В годы войны все бежали к 
соседям, у которых был под-
вал... А теперь...

- Тут такие соседи, что, 
если узнают о приближаю-
щейся опасности, скорее те-
бя жизни лишат, чтобы свою 
спасти. - Собеседник бук-
вально оглушил меня хлоп-
ками в ладоши, имитируя 
выстрелы. - Да и запасы еды 
и воды тут рассчитаны ровно 
на четырех человек. Нельзя 
лишних людей пускать.

Портрет явления:
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Этот вариант типа купе - бюджетный, сделанный  
в металлической трубе диаметром метра 3 - 4, 

вкопанной в землю на глубине метра-двух,  
с минимумом удобств.
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Эта подземная кальянная в мирное время - место 
для дружеских посиделок, а в трудную годину - 
надежное укрытие с бетонными перекрытиями.

Спецкор «Комсомолки»  
попробовал заказать  
такое личное бомбоубежище 

и даже побывал  
в одном из них.

Российские богачи копают    себе бункеры  
            от бандитов     и Трампа
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Мне почему-то стало не 
хватать воздуха. Захотелось 
скорее закрыть глаза повяз-
кой и вынырнуть на поверх-
ность.

У АМЕРИКАНЦЕВ 
У САМИХ ПАНИКА

- Бывает, что в таких бун-
керах просят установить 
оборудование, которое под-
держивает определенную тем-
пературу и влажность, - рас-
сказывает гендиректор еще 
одной компании, специали-
зирующейся на строительстве 
частных и коллективных бом-
боубежищ, Данила Андреев. - 
Кто-то хочет коллекцию кар-
тин хранить, кто-то мечтает о 
тайной оружейной комнате 
или сейфе.

- Среди ваших клиентов не 
было человека с фамилией За-
харченко? И званием полков-
ника?

- Может, и был. Разве сей-
час вспомнишь. Говорят, 
один из клиентов открыл в 
своем бункере депозитарий 
для родственников и друзей. 
Брал ценности на хранение, 
когда они выезжали за грани-
цу. Может, он и был...

- Какие убежища заказывают 
чаще всего?

- Как правило, мы работаем 
на серьезные госкомпании, но 
бывает, обращаются бизнес-
вумен или богатые домохо-

зяйки, которые желают иметь 
надежное укрытие.

- Для чего?
- Например, муж в коман-

дировке. А грабители уже про-
никли на участок, вскрывают 
дом. Хозяйка с детьми забега-
ет в такую комнату безопас-
ности (в США их называют 
паник-рум), откуда связы-
вается с полицией. Двери и 
воздуховоды бункера нельзя 
ни прострелить, ни взорвать. 
Сюда нельзя даже газ пустить. 
Для защиты от химатаки вез-
де установлены фильтры. В 
США такие паник-рум стоят 
порядка 50 тысяч долларов. У 
нас дешевле.

- Воинственные заявления 
Трампа заказов вам не приба-
вили?

- Всплеск есть. Но, знаете, у 

американских коллег вообще 
творится нечто. Там броси-
лись массово скупать бунке-
ры! Причем чаще самые де-
шевые, бочкообразные.

- Почему именно такие?
- Более экономный вари-

ант, и благодаря обтекаемой 
форме они хорошо держат 
ударную волну после ядер-
ного взрыва.

- То есть боятся ядерной вой-
ны США с Россией?

- Похоже, очень.

ВСЕ КАК В ПОДВОДНОЙ 
ЛОДКЕ

- А наши люди какие бункеры 
предпочитают?

- 90% наших заказов в Рос-
сии - монолит. Это бункеры 
более дорогие, но более ком-
фортные. В них монтируются 

автономные системы вентиля-
ции, фильтрации воздуха, ото-
пления, энергообеспечения и 
водоснабжения, которые бы-
ли разработаны еще в 70-х го-
дах прошлого века советскими 
инженерами. Все как на со-
временных подводных лод-
ках! Пункт управления можно 
оснастить системой монито-
ринга окружающей среды, 
которая будет сообщать, что 
там наверху: какая погода, 
уровень радиации...

- Сколько в таких бункерах 
можно прожить?

- Большинство рассчитано 
на две недели проживания. 
Считается, что после этого 
срока уже можно покидать 
укрытие.

- А можно дольше наружу не 
выходить?

- Можно сколько угодно 
жить под землей. Но для этого 
нужны дополнительные по-
мещения для хранения ис-
точников энергии и прови-
зии. Полностью автономный 
комплекс может быть уком-
плектован оборудованием и 
питанием вообще как косми-
ческий корабль! Но и стоить 
будет прилично.

- А если вход завалит радио-
активным пеплом?

- Мы всегда предлагаем за-
пасной выход.

Вопрос дня 
на эту тему - 
на > стр. 3.

люди подземелья

Хотите обсудить? 
Ждем ваших 
откликов на сайте 
kp.ru
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КСТАТИ

900 тысяч - 
и ты в подземном «домике»

Как стало известно «КП», подобные бункеры есть почти в каждом 
элитном коттеджном поселке Подмосковья. Специалисты уверяют, 
что если вы видите группу домов стоимостью выше 1 миллиона 
долларов каждый, то, скорее всего, под одним из них есть зама-
скированный вход в защитный бункер. А самое дешевое защитное 
подземелье «на случай ядерной войны» сегодня предлагают по-
строить за 900 тысяч рублей.

Это реальный коттедж 
в Подмосковье, хозяин 

которого заказал 
многокомнатный бункер 

под своим участком.

Вот такой четырехкомнатный бункер на глубине 2 - 3 метров дает возможность пережить 
непрямое попадание бомбы в коттедж, поскольку находится в стороне от него и имеет, 

как правило, два выхода и автономную систему жизнеобеспечения.

себе бункеры 
и Трампа

Такой рекламы сейчас много. Ско-
рее всего, вы имеете в виду форекс. 
Это очень противоречивый рынок. 
Попытка играть на курсах валют - чи-
стой воды спекуляции, причем очень 
рискованные.

Главная опасность форекса - боль-
шое кредитное плечо (возможность 
занять деньги под проценты у компа-

нии). Сейчас его ограничили до 1:50 
(раньше доходило до 1:1000). Но это 
все равно много. Простой пример. У 
вас на счете лежит $100, но при таких 
условиях вы можете купить валюты 
на $5000. Если ваша ставка сыграет 
и актив вырастет на 2%, вы зарабо-
таете не $2, а $100 и удвоите капитал. 
Но если наоборот, вы потеряете те 
же $100, то есть все деньги. Рынки 
непредсказуемы, поэтому риски ве-
лики.

Плюс ко всему в России много 
компаний, которые называют се-
бя форекс-брокерами, но таковы-
ми не являются. Красивый сайт, 

онлайн-кабинет с котировками и 
заманчивые истории успеха клиен-
тов. Все это ничего не значит. Полно 
случаев, когда подобные компании 
исчезали с деньгами клиентов или 
манипулировали котировками, что-
бы «узаконить» проигрыш клиента. 
Доказать правоту в таких ситуациях 
очень сложно.

Сейчас контроль за форексом стал 
жестче. Центробанк выдает лицензии 
на осуществление этой деятельности 
и контролирует компании, которые 
попали в реестр. Лицензию ЦБ полу-
чили только 8 игроков рынка (см. пол-
ный список на cbr.ru). Там вероятность 

обмана сводится к нулю. Но боять-
ся начинающему спекулянту в этом 
случае нужно самого себя. Игра на 
валютном рынке - это вероятность 
выигрыша 50/50 минус комиссия 
брокера. А поскольку предсказать 
движение курсов валют почти невоз-
можно, большинство клиентов обыч-
но теряют все сбережения. Истории 
успешных спекулянтов - скорее ис-
ключение из правила. А беспечное 
времяпрепровождение на берегу 
океана с ноутбуком - не более чем 
красивая картинка.

Подготовил Евгений БЕЛЯКОВ.

Часто вижу рекламу: че-
ловек сидит на пляже с но-

утбуком и зарабатывает на курсах 
валют. Тоже так хочу. Это реально?

Антон, 25 лет, Астрахань.

Обещают доход на торгах валютой. Это реально?
 ■ СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

Лауреат международного 
конкурса по игре на бала-
лайке быстрее всех нати-
рает картошку на драники.

✱  ✱  ✱
- Скажите, батюшка, 

а почему в католиче-
ской церкви хор поет 
под клавесин, орган или 
фисгармонию, а у нас, 
православных, без ак-
компанемента?

- Сын мой! Дело в том, 
что настоящий талант не 
пропьешь. А вот клаве-
син - как нефиг делать!

✱  ✱  ✱
Не умеешь тратить день-

ги - женись!
✱  ✱  ✱

С каждым годом по-
следний звонок ста-
новится все больше 
похожим на День де-
сантника.

✱  ✱  ✱
Внеплановая и несанк-

ционированная проверка 
карманов мужа привела к 
серьезным доначислениям 
налогов и сборов в семей-
ный бюджет.

✱  ✱  ✱
- Привет, Сереж! Мо-

жешь меня поздравить!
- Поздравляю! А какой 

повод? Неужели ты бе-
ременна?!

- Ага, значит, точно ты!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Кто 
попадает на крючок раньше, 
чем рыбка? 8. Повод плюнуть 
через плечо. 9. Наш военный 
фильм «Белорусский ...». 10. 
Первый поэт, к которому Ан-
дрей Вознесенский посылал 
свои стихи. 11. Комедийная 
актриса Голди ... 12. Марти 
из мультфильма «Мадагаскар». 
15. Легендарный Майкл ... дал 
свой первый концерт в пять 
лет. 17. «И грянет ... ночной, 
летящий и шальной». 19. 
Игорь Курчатов любил при-
говаривать: «Одним матом не 
расколешь ...!». 20. Книга мо-
литв у православных. 22. Чем 
гром небесный дает о себе 
знать? 23. Подходящее судно 
для круиза. 24. «Не долго ду-
мая, с небес ко мне в ту ночь 
спустился ...». 25. Что кар-
диолог лечит? 26. Командир 

отряда ГПУ из криминального 
сериала «Мурка». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какое 
оружие очень любил король 
Ричард Львиное сердце и при-
нял свою смерть от него же? 2. 
В какой столице больше всего 
велосипедистов с зонтиками? 
3. «Но любовь - беспомощная 
шлюпка, жизни ... накрыл ее 
волной». 5. Кто вооружен но-
жом и вилкой? 6. Победа над 
недугом. 7. Какая ягода стала 
нашим авто? 9. Ступенчатый 
... 13. Любимая дочь Джека 
Лондона. 14. Какой смычко-
вый инструмент в два раза вы-
ше человеческого роста? 16. 
Что посылает следователь? 
17. Единоборец с секундан-
тами. 18. Молочная начинка 
для пончиков. 21. «И ... тогда 
смел, когда лев в клетке». 23. 
Животное с герба Тасмании.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Червяк. 8. При-
мета. 9. Вокзал. 10. Пастернак. 11. Хоун. 12. Зебра. 15. Джексон. 
17. Бал. 19. Атом. 20. Часослов. 22. Раскат. 23. Лайнер. 24. Бес. 
25. Сердце. 26. Берг. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Арбалет. 2. Амстердам. 3. 
Шторм. 5. Едок. 6. Выздоровление. 7. Калина. 9. Вал. 13. Джоан. 
14. Октобас. 16. Запрос. 17. Боксер. 18. Творог. 21. Заяц. 23. Лев.
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Юлия ПолЯЧиХиНа,  
18 лет, Чувашия:

- Я занимаюсь фитнесом  
и аэробикой,  

люблю петь и танцевать. 
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Комментирует  
стилист-имиджмейкер Вика МАЙОРОВА:

- Замечательный образ! Открытые плечи 
и массивные рукава поддерживают гармонию 
силуэта, нежный пастельный цвет в сочетании 

с черным горошком и флористическим принтом 
придает платью шарм и элегантность,  
а черные лодочки завершают образ. 

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +17…+19 +8…+10
Майкоп +14…+16 +6…+8
Ейск +13…+15 +12…+14
Сочи +17…+19 +9…+11

Погода на завтра, 25 апреля

Давление - 760 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 64 %
Ветер - 4 м/с, 
западный
Восход - 05:23        Луна
Заход - 19:21       растущая

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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